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Obligados partidos 
a cambiar con 
las candidaturas 
Independientes 

Aprueban 
diputados Ley 
de Ingresos por 
más de 17 mdp 
para Nayarit a3

Exhiben de 
parásito y vividor 
a dirigente de 
Antorcha Campesina

Condiciona 
Cabildo de Tepic 
la participación 
de los preventivos 
en el Mando Único    a5

Roberto Sandoval se 
reúne con inversionistas 
extranjeros en Nueva York

a3 

a7

Correrán a 
funcionarios que 
metan mano en el 
proceso para la 
elección de los CAC: 
González Barrios 

a9 

*En su espacio de Facebook 
Roberto Sandoval publicó: “En 
reunión, trabajando en la ciudad 
de Nueva York en la promoción 
económica de Nayarit para 
alcanzar una mejor calidad 
en todos los nayaritas en base 
al empleo bien pagado y a la 
economía familiar”.

a4



Martes 25 de Noviembre de 2014 Opinión2

Por Edmundo Virgen

El dirigente de la Unión Campesina 
Democrática en la entidad, José 
Pedro Hernández Rodríguez, aseguró 
que los empresarios de la industria 
automotriz en México, mienten cuando 
afirman que la mayoría de las unidades 
automotrices que ingresan de los 
Estados Unidos son chatarras, ya 
que por el contrario, son vehículos 
en excelentes condiciones, que el 
trabajador los puede conseguir a 
muy bajo costo, siendo esta la única 
opción que tienen las familias de 
menores ingresos de adquirir un auto 
o camioneta, ya que en las agencias 
los precios son inalcanzables para 
el asalariado.

En México, explicó el dirigente, hay 
millones de trabajadores, obreros y 
campesinos, que con los salarios 
tan bajos que perciben jamás van a 
poder comprar un vehículo nuevo de 
agencia por lo caro que están, y se 
pudiera pensar que estos vehículos 
son fabricados únicamente para las 
personas que ganan buenos sueldos, 
como es el caso de los políticos, que 
son los únicos que al llegar a ocupar 
un buen cargo al poco tiempo ya 
estrenan carro nuevo, y sin el menor 
esfuerzo, expreso el entrevistado.

 Agregó, que las compañías 
automotrices en este país, desde 
hace varias décadas se han dedicado 
a criticar a  organizaciones como la 
UCD, solo por el hecho de que a 

través de la regularización se dedican 
a poner al alcance de las familias 
de menores ingresos, vehículos de 
procedencia extranjera que su raquítico 
presupuesto les permite comprar, pero 
estos empresarios jamás entenderán 
que esta es la única forma que tienen 
los trabajadores asalariados de tener 
un carro por lo económico que les 
resulta.

 De igual forma, informó que con 
fecha 13 de octubre del 2014 el Juzgado 
Cuadragésimo Tercero de lo Civil 
del Distrito Federal, resolvió a favor 
la demanda presentada por la UCD 
en contra de Antonio Tirado Patiño, 
quien durante 6 año se auto nombró 
dirigente nacional de la organización, 
por lo que mediante el juicio 1611/12 
se le desconoce a él y a su Consejo 
Directivo, así como la nulidad de todos 
los actos y documentos con que estos 
individuos pretendían hacerse pasar 
como miembros de la UCD, demandando 
la nulidad del acta protocolizada por 
el Notario 38 del Estado de México, 
José Enrique Rojas Bernal y de todos 
los actos ilegales que constan en esta 
acta apócrifa, que realizaron ante el 
Registro Público de la Propiedad y 
del Comercio del DF.

Por todo lo anterior, los verdaderos 
miembros del Consejo Directivo 
de la UCD, y su Presidente  José 
Duran Vera procederán a reclamar la 
reparación del daño y  castigo a los 
responsables de esta usurpación a 
todas luces ilegitima.

Los Coras a la final de la liga de Ascenso 
PARA EMPEZAR.......LOS CORAS 

FC DE LA LIGA DE ASCENSO MX  
en su primera temporada, llegaron 
a la gran final de ésta Rama del 
futbol profesional de México y se han 
constituido en  un gran equipo, bien 
dirigido por Joel “Tiburón” Sánchez 
y demás Cuerpo Técnico; con un 
Presidente y Propietario emprendedor 
como es José Luis Higuera Barbieri 
que hizo las contrataciones pertinentes 
para llegar al sitio en donde se 
planeó: la gran final de la división 
en referencia.......TODO CABE A LA 
PERFECCIÓN CON LOS CORAS 
FC DENTRO DE LO DEPORTIVO, 
pero en donde no existe congruencia 
es en el  aspecto administrativo, ya 
que algunos Directivos (decían en el 
anterior Sexenio Gubernamental: los 
“charalillos”) fallan en sus acciones 
y lo decimos porque el trato que se 
le ha dado a la Prensa Deportiva no 
es el adecuado, pues nos quieren 
tratar como parte de su séquito de 
empleados......CUANDO SE FIRMÓ EL 
CONVENIO PARA QUE LOS CORAS 
FC TUVIERAN A TEPIC COMO SU 
SEDE, nunca se habló de que los 
Promotores o Empresarios tendrían 
a toda la Comunidad Deportiva a su 
disposición, llámese Entrenadores, 
Periodistas, Jóvenes, Padres de 
Familia, Canchas o Escenarios 
Deportivos, etcétera.....HOY PARECE 
QUE ASÍ FUE LO PLASMADO EN 
LA FIRMA DEL CONVENIO, porque 
algunos Directivos de los Coras FC 
se han dedicado a Desacreditar a 
Cronistas Deportivos; a tratar a la 
Gente en forma déspota y arbitraria 
y a creerse los muy Superiores aún 
cuando el equipo  no han ganado 
absolutamente nada........LLEGAR A 
UNA GRAN FINAL ES EL RESULTADO 
DEL ESFUERZO, DEL TRABAJO Y DEL 
PROFESIONALISMO de los jugadores 
y Cuerpo Técnico, que además le 
aplican el “plus” con la entrega en la 
cancha y el sacrificio, pero ante las 
decisiones de la gente de “pantalón 
largo” la imagen de la escuadra de 
futbol profesional deja mucho que 
desear.........DESCONOCEMOS CUÁL 
SEA LA FILOSOFÍA ADMINISTRATIVA 

DE LOS DIRECTIVOS DE LOS CORAS 
FC, porque en el futbol profesional 
de México y en ningún equipo o 
Club afiliado a la FEMEXFUT se 
estila este lenguaje y vaya que lo 
digo por experiencia propia, pues ya 
estuve en las lides futboleras con el 
Deportivo Tepic de hace varios ayeres 
y jamás atestigüe un hecho de tal 
naturaleza.....ALGUNOS DIRECTIVOS 
DE LOS CORAS FC QUIEREN QUE 
EL Periodista Deportivo esté a sus 
pies, que les sirvan de vasallos y que 
les cumplan sus caprichos, porque 
se molestan cuando convocan a los 
entrenamientos y no asistimos; se 
indignan cuando hay partidos de futbol 
y no asistimos; pero nunca se molestan 
cuando vertimos comentarios sobre 
el equipo o cuando posteamos por las 
redes sociales los pasos de la escuadra 
de la LIGA DE ASCENSO MX.....AH¡¡ 
Y TODO SIN PAGA ALGUNA, DE A 
GRATIS, sólo invirtieron en un cartón 
que dice PRENSA y el nombre del 
Periodista Deportivo y exigen como si 
fueran los Patrones de los Cronistas 
Deportivos o dueños de los Medios 
de Comunicación............Y COMO 
DIJERA LA CANCIÓN DEL “BUKI”...A 
DÓNDE VAMOS A PARAR”¡¡¡  CON 
LOS CORAS FC, pues llegar a la 
final de la Liga de Ascenso MX los 
fortalece y encarece la nómina; los 
convierte en un equipo triunfador 
y mejora la calidad de su imagen, 
incluso, los jugadores que conforman 
la escuadra futbolera  pertenecen en 
su mayoría a las “Chivas Rayadas” 
del Guadalajara que los reclutará 
al final de la temporada porque la 
Carta- Compromiso le pertenece a 
la organización de Jorge Vergara y 
Angélica Fuentes y el Cuerpo Técnico 
del primer equipo encabezado por 
José Manuel de la Torre ya los 
pidió en concentración, allá en las 
instalaciones de Verde Valle.......LOS 
CORAS FC ESTÁN EN UN VILO 
EN TIERRAS NAYARITAS porque 
no existe un documento que los 
obligue a jugar en Casa  por más de 
una temporada, sí es cierto, viene el 
Clausura 2014 y estarán utilizando 
el Coloso del Matatipac el Estadio 

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

En México solo los políticos 
pueden comprar carro nuevo 

sin el menor esfuerzo: UCD

Arena “Cora”, pero después, qué 
sucederá?......PORQUE AL IGUAL 
COMO SE FIJARON EN TEPIC COMO 
SU SEDE, el Empresario José Luis 
Higuera puede recibir ofertas de otras 
Entidades  de la República en donde 
jugar y que  les podría redituar mejores 
dividendos económicos porque es un 
equipo finalista y sólido en el aspecto 
deportivo......OJALÁ Y QUE JOSÉ 
LUIS HIGUERA VEA Y ANALICE 
ESTE TIPO DE ASPECTOS y logre  
actuar con sus Directivos para que 
rectifiquen el rumbo y mejoren su 
relación con la Prensa Deportiva , 
porque, repito, los Coras FC están 

en la final de la Liga de Ascenso 
MX pero hasta el momento no han 
ganado absolutamente nada para 
que los “charalillos” se crean los “Non 
plus Ultra” del futbol Mexicano........

MIENTRAS TANTO, INVITAMOS 
A LA AFICIÓN PARA QUE SE 
PREPAREN Y ESTÉN LISTOS PARA 
APOYAR AL EQUIPO en la gran 
Final de ésta División cuando se 
enfrenten a los “hidrorayos” del 
Necaxa en la búsqueda de un boleto 
para ascender a la Liga MX que es 
la máxima división del balompié 
mexicano... . . .Y NOSOTROS....
VEREMOS Y DIREMOS.
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Por: MARIO LUNA

De manera por  demás 
prepotente y soberbia, el dirigente 
“finito” de Antorcha Campesina, 
Héctor Hugo Villegas Severiano, 
volvió a ocasionar entorpecimiento 
en las principales avenidas de la 
ciudad, con el viejo y acabado 
discurso de exigir “bienestar” para 
el pueblo, cuando en realidad, lo 
que siempre ha buscado es su 
bienestar propio.

Es por ello, que sin importar 
que en su marcha de alrededor de 
40 personas, en su gran mayoría 
niños, y algunos indígenas que no 
sabían ni porque marchaban, solo 
nos decían que era porque Héctor 
Hugo Villegas, les había prometido 
solución a sus necesidades.

La marcha que entorpeció la 
circulación vehicular por toda la 
avenida México, sobre todo en 
el centro de la ciudad, en donde 
frente a la Catedral, se plantaron, 
para exigir al ayuntamiento que 
les solucionaran sus problemas, 
siendo muy reiterativos en lo que 
es el bienestar para la comunidad 
del Tigre, taparon toda la avenida, 
paralizando por cerca de media 

hora el tráfico.

Posteriormente, sin importar 
destruir  el  adoquín de la 
plaza principal, subieron una 
camioneta pick up, la cual la 
estacionaron frente a las puertas 
del ayuntamiento, en donde de 
nueva cuenta, volvió a estar 
gritando que las autoridades no 
los atendían y que se escondían 
para no darles respuestas, lo que 
ocasionaba por supuesto que la 
gente que traía se enardeciera.

Mientras que en el patio central 
del ayuntamiento se desarrollaba 
la co0nmemoración del Día 
Internacional contra la Violencia 
en la Mujer, la cual la estaba 
presidiendo el secretario del 
ayuntamiento Rodrigo González 
Barrios en representación personal 
del alcalde, Polo Domínguez, ante 
los gritos, ofensas y denostaciones 
tuvo que solicitar que por unos 
momentos retirarse del evento 
para ir a atender a los de Antorcha 
Campesina.

Héctor Hugo Villegas Severiano, 
al ver al funcionario municipal, 
inició de nueva cuenta su cantaleta 
diciendo que no los quieren 
atender, que no responder a 

sus oficios, y lo que es peor que 
por la apatía de las autoridades 
municipales, estaban en riesgo 
de perderse millones de pesos, 
por no querer hacer las obras 
en diferentes comunidades de 
donde su organización ha exigido 
apoyos para solucionar problemas 
de esas comunidades, como es 
el caso del Tigre.

Ante estos comentarios, Rodrigo 
González Barrios, tomando el 
micrófono, les hizo saber a los 
presentes que lo que decía el 
dirigente de Antorcha Campesina, 
era mentiras, porque si él no 
atendió en la fecha que menciona, 
era porque sencillamente él 
estaba en la ciudad de México 
y que en lo que respecta a 
las obras de desarrollo en las 
comunidades que se mencionan, 
como es el del Tigre, estas ya están 
contempladas para ejecutarse para 
el año entrante, esto porque lo 
primero que debiera de entender 
Héctor Hugo Villegas, es que 
esta administración municipal 
de Tepic, acaba de iniciar, por lo 
que es lógico que entienda que  
los recursos para obras ya están 
concluidos y que ahora solo se 
espera que llegue el recurso del 
presupuesto del 2015.

Pero además le subrayó el 
secretario de ayuntamiento, que ya 
se han conseguido un poco más de 
2 millones de pesos provenientes 
de la federación para realizar una 
serie de obras, por lo que les dijo 
que no es necesario mentir ni 
andar ofendiendo con el afán de 
protagonizar, sino sencillamente 
hay que ponerse a trabajar para 
dar soluciones y en ese sentido, 
con hechos el gobierno de Polo 
Domínguez, está trabajando.

Ante esta “encuerada” que 
le diera Rodrigo González, no 

Exhiben de parásito y vividor a 
dirigente de Antorcha Campesina

Por: MARIO LUNA

El Secretario del Ayuntamiento de 
Tepic, Rodrigo González Barrios, dejó 
claro que todo aquel funcionario del 
ayuntamiento que meta mano en el 
proceso de elección de los nuevos 
Comités de Acción Ciudadana (CAC) 
en el municipio serán corridos, ya que 
esa fue la indicación del presidente 
municipal capitalino.

Detalló que de las 600 planillas 
que se registraron, solo en una se 
dio un problemita, que se resolvió, 
lo que indica que este proceso de 
registro fue transparente y apegado 
a la ley, por lo que este domingo 30, 
se llevarán a cabo el proceso de 
votación en la zona urbana para las 
nuevas dirigencias de estos comités 
ciudadanos, mientras que en la zona 
rural serán, hasta el domingo 7 de 
diciembre.

El responsable de este proceso 
es precisamente el coordinador de 
los Comités de Acción Ciudadana, 
quien ha solicitado ya la colaboración 
del Instituto Nacional Electoral, para 
que les faciliten urnas, así como a 
la misma policía municipal a que 
vigilen que no haya incidente alguno 
en ninguna colonia.

Por ello dijo Rodrigo González 
Barrios, se les ha exigido a todos los 
funcionarios a que no se entrometan 
en esta jornada ciudadana, ya que 
de detectárseles serán sancionados 
de inmediato, aclarando que solo en 
el traslado de las urnas y de todo 
aquel material necesario para estas 
votaciones, se estarán utilizando 
vehículos propios del ayuntamiento.

Al preguntarle sobre si este 
proceso electivo de Comités de 
Acción Ciudadana, no será el primer 
desencuentro entre panistas y 
perredistas, dijo que definitivamente 
que no, ya que para evitar problema 
alguno o mensajes subliminales, 
se optó porque las planillas fueran 
registradas por número y no por 
colores, esto para evitar que se dijera 
que eran del PRD, del PAN, o del 
PRI, por ello mejor la numeración 
que no significa nada.

A los participantes se les solicitó 
a que hagan de este proceso, un 
evento de transparencia, de respeto 
y sobre todo de entendimiento con 
responsabilidad con sus colonos, 
ya que en esta ocasión se estarán 
eligiendo a los nuevos delegados, 
jueces auxiliares como presidente 
de colonias.

Correrán a funcionarios que metan mano 
en cambio de los CAC: Rodrigo González 

le quedó más al vividor de las 
necesidades de los que más 
necesitados que es Héctor Hugo 
Villegas Severiano, que agachar 

la cabeza y limitarse a reconocer 
que en efecto tendrán que espera 
al año siguiente para que se les 
ejecuten las obras que mencionan.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Con las candidaturas independientes

Fidel Cristóbal Serrato afirma estar 
listo para ir por la diputación federal

Los Partidos Políticos están obligados a 
hacer mejor las cosas: Alberto Salinas

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Fidel Cristóbal Serrato, 
Secretario General de la 
Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares de 
Nayarit (CNOP), dio a conocer 
en entrevista, sentirse y estar 
preparado por si el Partido 
Revolucionario Institucional lo 
llegara a tomar en cuenta para 
participar con posibilidades de 
alcanzar una candidatura por 
alguno de los Tres Distritos 
Electorales Federales que tiene 
el estado de Nayarit.

Por lo que apuntó, “nosotros 
nos sentimos y estamos 
preparados para participar 
por si nuestro partido el PRI 
así nos lo indicara, el sector 
popular al cual yo pertenezco 
siempre hemos trabajado a 
la par del partido y lo que 
nos fortalece creo yo dijo-,  
son las organizaciones, las 

integraciones de los sindicatos 
de la FTSE, y decirte que si 
el partido así lo requiere con 
mucho gusto ahí estaremos 
participando y echándole muchas 
ganas”, expresó.

Cristóbal Serrato indicó, que 
él es originario de Villa Hidalgo 
en el municipio de Santiago 
Ixcuintla, por lo que buscaría el 
Primer Distrito, “decirte que el 
trabajo intenso del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
nos abre las puertas para que 
los priistas de todo Nayarit 
podamos aspirar en la conquista 
de los Tres Distritos Electorales 
que estarán en disputa en el 
2015, por lo que en nuestra 
organización hay mujeres y 
hombres capaces de llevar al 
triunfo a nuestro partido tal como 
ocurrió hace casi tres años.

“El trabajo fecundo del 
Gobierno de la Gente el cual 
se ve su mano en todo el estado, 

hace posible que cualquier 
ciudadano nayarita que reúna 
el perfil para ser propuesto 
como serio aspirante a una 
candidatura, estará siendo 
respaldado por la transparencia 
y total seguridad, que en estos 
momentos vive la entidad, 
para de nueva cuenta arrasar 
con el triunfo del PRI en estas 
próximas elecciones federales, 
que habrán de realizarse en el 
2015”, dijo emocionado.

Finalmente el entrevistado, 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- En una democracia 
como lo que se ha desarrollado 
en nuestro país y que obviamente 
aspiramos a que se consolide, creo 
que la figura de las candidaturas 
independientes representa una gran 
responsabilidad de participación, 
de seriedad y de obligación de 
hacer mejor las cosas de los 
Institutos Políticos, porque en los 
últimos años hay un descrédito de 
la participación de los políticos, la 
gente no cree en los políticos y eso 
obliga a que se retome, se rediseñe, 
se replantee la participación de 
los políticos y de los que hacemos 
de alguna manera política, en el 
ámbito nacional.

Yo creo que en ese contexto es 

una obligación de todos nosotros 
el aportar primeramente calidad 
en nuestras propuestas y nuestra 
participación ordinaria cotidiana y 
que la ciudadanía vuelva a creer 
en sus políticos y obviamente y 
en las instituciones políticas, creo 
que no hay una ruta más viable 
para la paz y la tranquilidad de 
nuestro país, que la participación 
democrática, así lo aseveró el 
dirigente del Partido Nueva Alianza, 
Luis Alberto Salinas Cruz

Reiteró: yo creo que es en las 
urnas donde el ciudadano puede 
emitir su voluntad de manera 
pacífica sin generar destrozos, sin 
generar convulsión social qua a 
nadie nos ayuda, en el marco de 
las instituciones hoy los ciudadanos 

debemos seguir haciendo valer 
esa participación político-electoral 
más allá de los intereses que 
pudiera haber de grupos de tratar 
de desequilibrar las Instituciones 
que hoy prevalecen, por eso la 
participación de las candidaturas 
independientes obviamente  es un 
llamado a los partidos políticos ha 
hacer un buen trabajo, hacerlo con 
seriedad, con responsabilidad y 
contundencia y sobre todo que 
alcancen la credibilidad de todos 
los ciudadanos.

Por otra parte, al ser requerido 
sobre la participación de los nuevos 
partidos políticos, Luis Alberto 
Salinas, dijo la participación de 
tres nuevos partidos, en el proceso 
electoral 2015, que ya inició, es un 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Juzgado Tercero de Distrito 
de Amparo Penal sobreseyó el 
juicio de garantías 1425/2014 
que el mes pasado interpuso 
el ex presidente municipal 
de San Blas, Eduardo Bernal 
Regalado.

El sobreseimiento fue dictado 
después de que diversas 
autoridades negaron que fuera 
cierto el reclamo del ex alcalde, 
en el sentido de que existiría 
alguna orden de detención en 
su contra.

Bernal indicó al juez federal 
que un familiar de San Blas 

le dijo que policías estatales 
habían preguntado por él, 
razón que generó su temor a 
ser detenido sin causa alguna.

Edua rdo  Be rna l  f ue 
presidente municipal de San 
Blas entre 2002 y 2005.

Sobreseyó amparo de Eduardo 
Bernal, ex alcalde de San Blas

Por el Primer Distrito

manifestó, que también en caso 
de no ser tomado en cuenta 
para participar en el siguiente 
proceso electoral federal, habrá 
de sumarse a los trabajos de 
quienes resulten favorecidos con 
esa difícil encomienda, pero dijo 

sentirse tranquilo y en espera de 
cuándo lleguen esos tiempos, 
por lo que mientras desempeña 
con normalidad sus trabajos 
al frente de la Confederación 
Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP) en el entidad. 

escenario que también presenta 
motivación para los partidos, que 
de alguna manera en el contexto 
nacional, somos del siglo pasado, el 
PANAL, que proviene desde el siglo 
XXI es un partido joven entre los 
viejos y viejo entre los jóvenes y a 
partir de ello será una competencia 
que permitirá  a Nueva Alianza, 
mostrarse en términos de lo que 
ha venido creciendo y también 
lo que ha venido consolidando, 
como propuesta de participación 
política y en el marco electoral 
habrá de manifestarse a partir 
de ese desarrollo que ha tenido 
nuestro Instituto Político.

Agregó: yo creo que en esas 
condiciones de la democracia en 
las que uno convive, será una 
prueba este 2015, para todos los 
partidos, sobre todo los partidos 
emergentes, para poder alcanzar 
el mínimo requerido que la nueva 
ley electoral prevé y que es el 3 
por ciento de la votación que se 
emita el próximo año y eso también 
obviamente  es un incentivo para 

Nueva Alianza, además en el 
probable caso –que nos toque- 
participar solos, también es una 
forma de mostrar el músculo político 
que ha venido desarrollando nuestro 
partido durante estos 10 años ya 
que el próximo año cumplimos diez 
años de vida y por eso yo decía 
que es el partido viejo entre los 
jóvenes de este siglo y el joven 
entre los viejos del siglo pasado 
y ese parte aguas también es una 
buena motivación para demostrar 
los avances y los logros en este 
proceso electoral 2015. Concluyó.                                                                  
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Nadie nos hará sombra en la 
elección del SUTEM: Águeda 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con el apoyo y 
respaldo de miles de trabajadores 
sindicalizados, el pasado viernes 
por la tarde, acompañada por 
integrantes del Frente Único 
de Trabajadores de Nayarit, se 
registró como candidata a la 
dirigencia del Sindicato Único 
de Trabajadores, al Servicio del 
Estado y Municipios, Águeda 
Galicia Jiménez, quien encabeza 
la planilla verde, luego de realizar 
una marcha que partió desde 
Palacio de Gobierno, hasta la 
sede del SUTSEM.

En entrevista, la dirigente 
de la burocracia, señaló que el 
registro fue después de las 5 de 
la tarde, porque los compañeros 
de las secciones quisieron estar 
presentes  junto con los comités 
y como fue en hora inhábil 
todos pudieron participar hubo 
mucho entusiasmo la gente está 
puestísima para apoyar, como lo 
ha hecho siempre y este evento de 
unidad y de alegría, nos demuestra 
que la gente nos brinda su apoyo 
y confianza, para seguir adelante.

Galicia Jiménez, señaló: yo 
he sentido en todos lados una 
gran respuesta por parte de los 
trabajadores, hay el conocimiento 
muy claro de lo que ha sido el 
trabajo durante tantos años y 
de los resultados que se han 
alcanzado y de ahí se 
deriva el entusiasmo, 
lógicamente hay algunas 
gentes que a la mejor 
tienen el desconocimiento 
de lo que ha sido la lucha 
sindical, del trabajo, el 
esfuerzo y el sacrificio 
que ha costado a tanta 
gente todos estos logros 
y por eso anda un poco 
equivocados, pero en la 
gran mayoría vamos muy 
bien, por lo que creo que 
el próximo día 29 va a ser 
un triunfo contundente.

Al preguntársele, sobre 
los señalamientos que 

le han hecho, de que se hace 
con las cuotas y demás, Agrega 
Galicia, contestó: cuando dicen 
que, que se hace con el dinero 
de las cuotas sindicales, ahí 
está, a la vista de todos, si el 
dinero no se utilizara bien no 
tendríamos nada, por el contrario 
el patrimonio del SUTSEM, ha 
crecido bastante, hay bienes 
raíces, muebles y una serie de 
apoyos para los trabajadores y 
sobre todo el Sindicato es una 
organización viva, que está 
permanentemente en movimiento, 
haciendo mil cosas en beneficio 
de los trabajadores y eso cuesta 
y bastante.

Añadió: lo principal es que el 
SUTSEM, está bien reconocido a 
nivel internacional, no nada más a 
nivel local o nacional, El SUTSEM, 
es reconocido por el trabajo que 
hemos desarrollado, el sindicato 

ha sido una organización que 
ha servido de pauta   a muchos 
estados para tantas cosas que 
nosotros realizamos y que luego 
tratan de realizarlas en otros 
lados, como son los torneos de 
fut –bol y de tantas disciplinas 
del deporte, además de nuestro 
programa de radio, el himno que 
fuimos los pioneros en todo eso.

Además cuando nosotros el día 
del burócrata se nos ocurrió dar 
una misa de acción de gracias 
y promoverla, también en otros 
estados ya lo hacen, así como 
los grupos de danza la promoción 
del arte y la cultura entre otros, 
también en otros estados ya 
lo hacen pero hemos sido los 
pioneros y el ejemplo para los 
sindicatos de otros estados y 
desde luego en la defensa de 
los trabajadores y en la lucha 
permanente de sus derechos y 

conquistas laborales.

En otro orden de 
ideas, cuando se le 
requir ió sobre los 
rumores de que la 
convocatoria t iene 
muchos candados, 
Ga l i c i a  J iménez , 
explicó: para empezar 
no es que tenga muchos 
candados, son los 
candados que existen 
en el estatuto interno 
y son exactamente los 
mismos pero además 
hasta quitamos el 
requisito de la carta 
de no antecedentes 

Rafael González Castillo 

La noche de este lunes 
los integrantes del cabildo de 
Tepic modificaron la propuesta 
que les hizo el estado para  
que la preventiva se sume al 
convenio de colaboración en 
materia de seguridad pública. 
El proyecto se cambió  porque  
así lo aprobaron la mayoría 
de los regidores capitalinos  
incluyendo los priístas.

Con base a la modificación 
la policía municipal se sumará  
al mando único en caso de 
que haya problemas fuertes 
de inseguridad y cuando todo 
vuelva a la calma la corporación 
seguirá  dependiendo  de 
la alcaldía, los jefes de los 

uniformados será designados 
por el Ayuntamiento que 
encabeza Leopoldo Domínguez 
González, durante los procesos 
electorales los uniformados 
podrán garantizar  el ejercicio 
electoral de la población si las 
autoridades del ramo se lo piden 
al Presidente Municipal.

En la sesión los representantes  
populares capitalinos  también 
planearon  que los 144 agentes  
municipales  de Tepic que forman 
parte  de la policía  Nayarit 
regresen  a su base.

Estos  acuerdos se le 
presentarán al gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda  
durante este  martes 25 del 

presente.                       

Condiciona el cabildo de Tepic 
la participación de los 

preventivos en el Mando Único

penales, en un pleno que hicimos 
en Jala, nos aprobaron que 
quitáramos ese requisito, por en 
que en lugar de dejar todo lo que 
venía en el estatuto quitamos 
algunas cosas.

Porque la verdad estamos entre 
compañeros no nos podemos leer 
la buenaventura entre gitanos, 
nos conocemos muy bien, por 
más que digan que Águeda 
está enriquecida y que traten 
de achacarme esas cosas jamás 
podrán ver sus ojos esa situación, 
mucho menos comprobarlas, 
porque no hay nada de eso, en 
primer lugar vivo donde mismo 
desde antes de que yo entrara a 
la dirigencia, es más desde antes 
de que entrara a trabajar, me 
manejo en un vehículo de gobierno 
comisionado al sindicato, no ando 
ostentando joyas ni nada por el 

estilo, yo siempre he dicho que la 
sencillez es lo más cómodo que 
hay en la vida para vivir, así que 
aquí no han nada de lo que se 
diga, no es cierto lo que dicen, 
por lo tanto los que quedan mal 
son los que inventan y tratan de 
denostarnos de esa manera.

Galicia Jiménez, aseguró: pero 
hay más a nuestro favor y es que 
al vencer el plazo de registro el 
pasado 21 de noviembre, no se 
registró ninguna otra planilla, de 
lo que dio fé el notario público No 
21 Jorge Arturo Parra Carrillo y al 
concluir el registro de acuerdo al 
artículo 109 del estatuto interno 
del SUTSEM, no existe ninguna 
otra planilla, por lo que la planilla 
verde es planilla única y la elección 
será como estaba contemplada 
en los estatutos el próximo 29 del 
mes en curso. Finalizó.     

DESCARTAN APARICIÓN DE 
NUEVO GRUPO DELICTIVO 

EN MICHOACÁN.
- - - - - - 

      Con los que tienen les basta
      nos dicen los michoacanos
    pero eso sí, si les falta,
       uno, bien se los prestamos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Inicia la renovación de dirigencias municipales del PRD en Nayarit 

“Vamos a mover al Partido para demostrar que 
somos opción real de cambio”: Castellón Fonseca

6

Por Edmundo Virgen 

Luego de la presentación a 
nivel nacional del Plan Nacional 
Electoral con miras a los comicios 
de 2015 por parte del a dirigencia 
nacional, el PRD en Nayarit inicio 
la renovación de sus dirigencias 
municipales para afrontar de 

mejor manera las tareas rumbo 
al proceso electoral federal 
del próximo año, y con ello 
reposicionarse políticamente en 
la entidad.

En la primera etapa de la 
renovación de los Comités 
Ejecutivos Municipales del PRD, 

se eligieron las presidencias de 
los Comités de Tepic, Santiago 
Ixcuintla, San Blas y Santa María 
del Oro, los cuales serán presididos 
por Luis Zamora, Pablo Estrada, 
Juan Benítez y Ángel Estrada 
Valenzuela, respectivamente.

El dirigente en Nayarit del 

PRD, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, destacó la importancia 
de iniciar estos trabajos, los cuales 
se dan en el marco de civilidad y 
transparencia derivado del proceso 
interno que fue desarrollado 
con apoyo del Instituto Nacional 
Electoral, arrojando muy buenos 
resultados.

“Vamos a mover al partido, 
vamos a demostrar que somos 
opción real de cambio, vamos 
a demostrar porque después 
de 25 años seguimos siendo la 
principal fuerza de oposición y de 
izquierda en Nayarit, sentenció 
tajantemente Castellón Fonseca.

La renovación de las dirigencias 
municipales continuara estos 
dos próximos fines de semana, 
para tener lista y preparada a la 
militancia perredista para enfrentar 
las diversas tareas que deriven 
del proceso electoral federal de 
2015.

José Hernández dirigente de la UCD 
pide no ser sorprendidos por vivales

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El dirigente estatal de 
la Unión Campesina Democrática 
(UCD), José Pedro Hernández 
Ramírez, dio a conocer en 
entrevista, que durante 18 años 
ha coordinado en la entidad 
dicha organización con resultados 
positivos para los 8500 agremiados, 
“aunque ha habido sujetos que 
han tratado de sorprender a 
nuestra gente, al hacerse pasar 
como supuestos coordinadores 
nacionales, siendo esto totalmente 
falso pero lamentablemente algunas 
personas han salido engañadas”.

Cabe mencionar, enfatizó el 
dirigente Hernández Ramírez, 
“nuestro dirigente nacional de esta 
Unión Campesina Democrática, 
José Durán Vera, nos ha brindado 
todo su apoyo al indicarnos que 
tuviéramos cuidado con un sujeto 
que se hace llamar coordinador 
de la UCD nacional de nombre 

Antonio Tirado Patiño, el cual 
acaba de perder un juicio legal en 
el Juzgado Cuadragésimo Tercero 
de lo Civil en el Distrito Federal”.

En ese juicio, explicó el 
entrevistado, que la UCD nacional 
reclamó en contra de Tirado Patiño 
y demás sujetos, que se hacían 
pasar como miembros de la UCD, 
y como integrantes del Consejo 
Directivo Nacional, siendo todo 
eso completamente falso, por 
lo que se pidió a la autoridad 
competente la nulidad de todos 
los actos y documentos con que 
estos sujetos actuaron de manera 
ilegal, afortunadamente el fallo se 
dio a nuestro favor y ya estamos 
trabajando de manera normal, 
señaló.

El dirigente local, José Pedro 
Hernández Ramírez, indicó también, 
que la UCD nacional se dedica a la 
atención de Proyectos Productivos 
al bajar los recursos que el 
Gobierno Federal destina para la 

gente del campo, esa pobre gente 
que al parecer estaba olvidada 
por nuestras autoridades, pero 
afortunadamente el Presidente de 
la República, Enrique Peña Nieto, 
ha respondido excelentemente a 
favor de todos ellos y de nosotros, 
por lo que estamos agradecidos 
con él al mirar que nos están 
llegando más apoyos cuando más 
lo requeríamos, externó.

Por último, el entrevistado, 
manifestó, que la UCD invita a 
los campesinos nayaritas, que 
cuenten con vehículos irregulares 
americanos para que pasen a 
sus oficinas y puedan contar con 
un permiso legal para la libre 
circulación en el estado, el costo 
es de $750 pesos como pago 
único para tiempo indefinido, y 
no se dejen engañar, que con 
$7.500 pesos podrán legalizar y 
emplacar sus unidades en tránsito 
estatal, como así sorprendieron a 
una persona en el municipio de 
Amatlán de Cañas.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Tres sembradíos de amapola 
fueron destruidos en el municipio 
Del Nayar por elementos de 
la Agencia de Investigación 
Criminal de la Procuraduría 
General de la República (PGR).

A través de un comunicado 
de prensa, la delegación en 
Nayarit de la PGR señaló la 
destrucción e incineración de 
aproximadamente 240 mil 300 
plantas de amapola en un cerro 
de la comunidad Los Altos de 
Ventana, cercano también a la 
presa de Aguamilpa.

Uno de los plantíos contaba 
con una extensión aproximada 
de 650 metros cuadrados; 

otro de cuatro mil 900 metros 
cuadrados; y uno más de tres mil 
metros, en los que las plantas de 
amapola alcanzaban una altura 
de entre 45 y 70 centímetros. 

Luego de que un agente 
del Ministerio Público Federal 
dio fe de los sembradíos y 
se obtuvieron muestras para 
su análisis, se procedió a la 
destrucción e incineración, 
estimándose en unas 240 mil 
300 plantas. De la amapola se 
sustrae la goma de opio.

La PGR exhorta a la 
ciudadanía para que realice 
denuncias anónimas al número 
01-800-0085400 ó al correo 
electrónico denunciapgr@pgr.
gob.mx

Incineran 240 mil plantas 
de amapola en Del Nayar

* Los sembradíos se encontraban en un 
cerro cercano a la comunidad Los Altos 

de Ventana.
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Para alcanzar una mejor calidad de vida 
Roberto se reúne con inversionistas extranjeros

*El Gobernador de la Gente viajó a Nueva York para reunirse con empresarios 
estadounidenses y asiáticos con el objetivo de promover nuestra entidad, detonar el 
desarrollo económico y así lograr una mejor calidad de vida para todos los nayaritas
En gira de trabajo por la ciudad de Nueva York en Estados Unidos, el Gobernador de 

la Gente, Roberto Sandoval Castañeda emprendió la promoción económica del estado 
para que inversionistas extranjeros desarrollen proyectos en la entidad que generen 

empleos dignos para los nayaritas.

La comunidad contable de 
Nayarit y de siete estados 
de la república mexicana 
así como líderes del sector 
empresarial de la entidad son 
testigos de la protesta que 
hace Alejandra Toledo Ortega, 
como presidenta del Instituto 
Mexicano de Contadores 
Públicos del Estado de Nayarit 
para el periodo 2014-2015.

“Ser el primero suena 
estimulante, ser la primera 

mujer que asume el liderazgo 
en la contaduría pública 
organizada en la entidad es 
una gran responsabilidad. 
Sé que habrá momentos 
difíciles, pero estoy segura de 
que el abrir camino para más 
mujeres será una experiencia 
gratificante”, aseveró luego 
de rendir protesta.

“En palabras de Rosario 
Marín, la primer mexicana 
tesorera en Estados Unidos, 

todo en la vida tiene un 
precio y eso incluye el papel 
privilegiado de ser el primero y 
soy la primer mujer en dirigir el 
IMCP Nayarit en sus 34 años 
de vida, gracias por confiar 
en que seré una excelente 
representante de nuestro 
Instituto.”

“E l  contador  púb l ico 
desempeña un rol activo 
en la sociedad, ayuda al 
fortalecimiento de las distintas 

entidades, empresas, gobierno, 
un ivers idades,  s is tema 
financiero y asociaciones 
civiles. La reforma fiscal 
confirma que ahora más que 
nunca es necesaria la asesoría 
de un contador público”. 

“Nuestro plan de 
trabajo a realizar de 
noviembre del 2014 al 
mismo mes del 2015 
se basa en seis líneas 
estratégicas: liderazgo 
en  capac i tac ión , 
d e s a r r o l l o  d e 
asociados,  certificación  
y  n o r m a  E P C , 
fortalecimiento de 
imagen, vinculación 
c o n  t e r c e r o s  e 
institucionalización 
de nuestro colegio”, 

agregó Toledo Ortega.
Encabezaron e l  acto 

protocolario Leobardo Brizuela 
Arce, Presidente Nacional del 
IMCP, Sergio Cázarez Santiago, 
Secretario Nacional, Juan José 
Alcalá Inda, Presidente de la 
región centro occidente del 
mismo Instituto y Juan Casillas 
Flores, director general de 
contabilidad y presupuesto 
de Gobierno del Estado.

El consejo directivo 2014-
2015 integra a Antonio 
Simancas, vicepresidente; 
Gastón Pérez secretario; Juan 
Manuel Cervantes, tesorero; 
Aurora Valdez, prosecretaria; 
Ana Corchado, protesorera, 
vocal, Gilberto García; auditor 
financiero Juan Fernando 
Muñoz y como auditor de 
gestión a Isabel Estrada.

En su espacio de Facebook Roberto 
Sandoval publicó: “En reunión, trabajando 
en la ciudad de Nueva York en la 
promoción económica de Nayarit para 
alcanzar una mejor calidad en todos 
los nayaritas en base al empleo bien 
pagado y a la economía familiar”.

En este encuentro el mandatario 
nayarita se reunió con Charles T. 
Connors, Presidente de la empresa 
H&M International Transportation y 
Leonard M. Fischetti, Vicepresidente 
de la compañía que ofrece servicios 
de traslado de productos  que incluyen 
operaciones ferroviarias, terminales de 
camiones intermodal, almacenamiento 
y distribución.

Asimismo estuvo presente el 
Congresista Cornelius E. Gallagher 
(amigo cercano de Jonh F. Kennedy); 
también estuvieron en la reunión, Jhon 
Sheehan Chairman, de la empresa 
Quantium Infraestructura Partners, 
encargada del asesoramiento y la 
prestación de servicios profesionales 
marítimos, puertos y el sector transporte; 
y, Michael Chang, vicepresidente de 

Alejandra Toledo Ortega, primera 
mujer presidenta del IMCP Nayarit

Taroco Enterprises, Inc.

Durante esta gira 
de trabajo Roberto 
Sandoval continuará 
g e s t i o n a n d o  q u e 
empresas se instalen 
en el estado para 
la apertura de más 
empleos tal y como 
recientemente lo hizo 
la empresa japonesa 
Sumitomo en Tepic. 
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Regresarán a las tradicionales oficinas 
funcionarios de SAMAO: Procopio

Por Lourdes Huerta 

A principios del 2015 la actual 
administración que encabeza 
el alcalde de Santa María 
del Oro (SAMAO), Procopio 
Meza Nolasco, empezará a 
atender a toda la ciudadanía 
en la tradicional presidencia 
municipal que se ubica enfrente 
de la plaza pública y de esta 
manera, se pretende agilizar 
cualquier trámite que quieran 
realizar las personas.

No se sabe con exactitud 

qué fecha será pero es todo 
un hecho que será en los 
primeros meses, ya que este 
tema fue analizado por todo el 
cuerpo de cabildo y se llegó a la 
determinación que era necesario 
darle funcionamiento a este 
edificio, que se encuentra en 
el corazón de este municipio.

Por el momento 2 regidores 
ya están laborando en este 
lugar, acción que ha sido del 
agrado de los ciudadanos y 
piden que se vaya el resto 
de los funcionarios, ya que 
se sienten más cómodos y 

activarían sin duda la economía 
de los comerciantes.

Resaltó el alcalde, que lo 
único que los puede demorar 
será trasladar el equipo de 
computo, instalaciones y darle 
una manita de gato a estas 
oficinas, porque anteriormente 
se  estaban utilizando en una 
escuela, pero todos los arreglos 
que se vayan a realizar no serán 
de gran relevancia.

Cuando se realice el cambio 
de oficinas la mitad del personal 

que labora en este 
XL ayuntamiento 
se tendrá que ir 
para haya, y el 
resto se quedará 
en este mismo 
lugar ya que 
son demasiados 
trabajadores y con 
este reacomodo 
m u c h o s  q u e 
l a b o r a n  e n 
c u b í c u l o s  o 
aéreas que no 
les corresponden 
pondrán tener un mejor espacio 

para desempeñar sus funciones, 
terminó diciendo.

Por Lourdes Huerta 

En el marco del Día Internacional 
de la Eliminación de la Violencia 
Contra las Mujeres, el Ayuntamiento 
de Tepic, a través del Instituto 
municipal de la Mujer, realiza el foro 
“Igualdad de Oportunidades, Diferentes 
Necesidades”.

Dicho evento se llevó a cabo dentro del 
patio central de la presidencia municipal 
y estuvieron grandes personalidades 
como la titular del Instituto Municipal 
de la Mujer, Gloria Noemí Ramírez 
Bucio, el secretario del ayuntamiento 
Rodrigo González Barrios, la sindico 
municipal Flor Ocegueda, diputadas 
locales, regidores entre otros

Dentro de la temática de este foro, 
las participantes hablaron acerca 
de las condiciones en las que viven 
mujeres en zona urbana y comunidades 
rurales, además de sensibilizar a los y 
las asistentes sobre lo que se pública 
en medios de comunicación masiva, 
tanto contenidos de televisión como en 
el tratamiento en notas periodísticas, 
donde “se sigue viendo a la mujer como 
objeto sexual y atractivo visual, más 

que una persona con alta capacidad 
para desempeñar cargas de relevancia 
en tomas de decisiones de Estado” 
aseguró Angélica Cureño, panelista 
en este foro.

Por su parte, la Directora del Instituto 
Municipal de la Mujer, Gloria Noemí 
Ramírez Bucio, señaló que Nayarit 
es el segundo lugar a nivel nacional 
en violencia contra las mujeres, con 
un promedio de 51% de la población 
femenil, solamente después del estado 
de México que presenta una estadística 
de 56%. 

Así mismo expresó que de estas cifras 
la más común y la que mayormente se 
presenta en nuestro estado y municipio 
es la violencia psicológica, “La violencia 
emocional o psicológica es la que tiene 
más frecuente en la estadística que 
presenta el INEGI”.

Finalmente Ramírez Bucio dijo, 
que se trabaja en la creación de un 
manual que ayudará a mujeres para 
que se acerquen a las dependencias e 
instituciones indicadas para que reciban 
apoyo y busquen salir de situaciones 
de violencia.

E D I C T O 

POSIBLE ESPOSA O CONCUBINA E HIJOS
DE QUIEN EN VIDA LLEVARA POR NOMBRE
DE JOSE HUIZAR VARGAS.

                          Por este medio y en virtud de ignorarse sus 
domicilios, se les hace saber que ante éste juzgado se radicó el 
Juicio Sucesorio Intestamentario número 415/2014 promovido por 
RIGOBERTO Y CLAUDIA de apellidos HUIZAR VARGAS, a bienes 
del de cujus JOSE HUIZAR VARGAS, y que cuentan con el término 
legal de veinte días contados a partir de la última notificación del 
presente edicto, para que comparezcan a deducir los derechos 
hereditarios que les pudieran corresponder, así mismo acrediten 
el entroncamiento con el de cujus.

A T E N T A M E N T E.
ROSAMORADA, NAYARIT; 21 DE NOVIEMBRE DE 2014.

EL C. SECRETARIO DE ACUERDOS POR MINISTERIO DE 
LEY.

LIC. LEYDI RUBI ARAGON GOMEZ.

Nayarit Segundo Lugar Nacional 
en Violencia Contra Mujeres
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Tepic.-Ante la presencia de 
funcionarios del Gobierno del 
Estado, integrantes de la Comisión 
de Hacienda, Cuenta Pública y 
Presupuesto, llevaron a cabo 
reunión a fin de analizarla iniciativa 
de Ley de Ingresos para el Estado 
de Nayarit ejercicio fiscal 2015 y 
la Ley de Hacienda del Estado 
de Nayarit, ambas presentadas 
por el titular del Poder Ejecutivo 
y aprobadas por unanimidad de 
los legisladores locales. 

Al exponer los motivos que 
justifican cada una de las iniciativas, 
el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
mencionó que los dos instrumentos 
normativos sientan las bases 

recaudatorias para el ejercicio 
fiscal del  próximo año, y en lo que 
respecta a la Ley de Ingresos, dijo, 
no incluyen cambios significativos.

En su oportunidad, el Secretario 
de Administración y Finanzas, 
Gerardo Siller Cárdenas, señaló 
que se estima una captación de 
recursos por un monto de 17 mil 
739.9 millones de pesos, lo que 
representa un incremento del 11.1 
por ciento respecto del 2014.

Asimismo, Siller Cárdenas 
explicó que los ingresos para 
el estado contemplan cuatro 
grandes rubro que son; los ingresos 
propios, participaciones federales, 
aportaciones federales e ingresos 
federales, del cual el 93 por ciento 

de la Ley de Ingresos corresponde 
a estos últimos 3 rubros y el resto 
a los ingresos propios que genera 
el estado.

Del mismo modo el Secretario 
de Administración y Finanzas 
señaló que se obtendrán por 
ingresos propios un monto de 
mil 207.3 millones de pesos; de 
Participaciones Federales 6 mil 114 
millones de pesos; de Aportaciones 
Federales para Nayarit 8 mil 463.7 
millones de pesos, en otros ingresos 
un monto de mil 945.4 millones de 
pesos lo que suman 17 mil 730.9 
millones de pesos que representa 
un incremento global de mil 774.6 
millones de pesos y el 11. 1 por 
ciento de incremento. 

Cabe hacer mención que por 
tercer año consecutivo, el Gobierno 
de Nayarit no obtiene ningún  
financiamiento.

En el desarrollo de la reunión 
de Comisión Legislativa, se explicó 
quela iniciativa de reforma a la Ley 
de Hacienda se refiere a especificar 
el plazo con el que cuenta el 
contribuyente para realizar su 
pago derivado  de  las operaciones 
de comprar-venta de vehículos; 
además se plantean ajustes  en 

materia de derechos, en dejar sin 
efectos los cobros por el servicio 
de vigilancia, inspección y control 
por la obra pública ejecutada con 
recursos estatales.

Es importante destacar que 
durante el desarrollo de la reunión las 
diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
expresaron sus dudas respecto de 
cada uno de los ordenamientos 
jurídicos, cuestionamientos que 
fueron aclarados de forma clara 
y precisa.

Gobierno de la Gente protege del 
frío a comunidades más alejadas

Ante el  descenso de la 
temperatura en Nayarit, el Gobierno 
de la Gente, que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, refuerza 
acciones preventivas para evitar 
que la población —sobre todo la 
que habita en las zonas serranas 
del estado— presente infecciones 
respiratorias agudas.

Con ese propósito, se instruyó 
al personal de la Secretaría de 
Salud y del Sistema DIF Nayarit 
para que acudan a los municipios 
con el Programa Caravanas de la 
Salud para dar  consultas gratuitas 
a los habitantes que lo requieran y 
entregar medicamentos y vitaminas.

Con estas acciones, entre 
las que también se cuenta la 
entrega de cobijas y alimentos 
por parte del DIF Nayarit, se 
busca proteger, sobre todo, a los 

sectores más vulnerables, como 
son los menores de 5 años de 
edad y adultos mayores, que son 
los más propensos a contraer 
enfermedades respiratorias.

Es de mencionar que, en el 
municipio de El Nayar, se han 
edificado viviendas dignas para 
familias de escasos recursos 
económicos, a fin de que puedan 
resguardarse de las inclemencias 
del tiempo, sobre todo en la 
temporada invernal.

Asimismo, el Gobierno de la 
Gente hace una atenta invitación 
a la sociedad en general a donar 
ropa, cobijas y zapatos en buen 
estado para las familias de la zona 
serrana; los módulos de recolección 
están instalados, a partir de este 
lunes, en las instalaciones del 
DIF Nayarit.

*Entrega de viviendas, ropa, cobijas, 
medicamento, así como jornadas de salud, 
son algunas de las actividades que se han 

implementado en las zonas más vulnerables para 
evitar al máximo las enfermedades respiratorias
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El Director General del 
ISSSTE, Sebastián Lerdo 
de Tejada, en compañía 
de la presidenta de la 
Fundación “John Langdon 
Down”, Sylvia García-
Escamilla, inauguró una 
cafetería “Tres 21”, en el 
Centro Médico Nacional 
“20 de Noviembre”, con 
el propósito de apoyar la 
labor altruista en favor de 
las personas que presentan 
esta alteración genética.

“Me parece que si hay algo que no se 
puede negociar es la dignidad y el ISSSTE 
está comprometido con dar un trato digno e 
incluyente a todas y todos los mexicanos”, 
subrayó el Titular del Instituto.

La inclusión social y laboral de las personas 
con síndrome de Down es el objetivo de las 
cafeterías Tres 21 Arte Café, ubicadas en el 
Centro Médico Nacional “20 de Noviembre” 
y el Hospital “Adolfo López Mateos”.

De esta manera, el ISSSTE colabora 
con la Fundación John Langdon Down, que 
tiene como misión promover los derechos 
humanos, la dignidad y el potencial de las 
personas con síndrome de Down, mejorando 
su calidad de vida.

Todo lo que se ofrece en Tres 21 Arte 
Café, cuyo nombre hace referencia a la 
presencia de tres cromosomas en el par 21, 
característica de este síndrome, es preparado 

por los alumnos del Taller de Producción de 
Alimentos de esta Fundación, bajo los más 
altos estándares de calidad e higiene.

Además, los jóvenes con este padecimiento 
se capacitan para atender al público. La 
decoración está hecha con reproducciones 
de obras realizadas por artistas de la Escuela 
Mexicana de Arte Down de la misma Fundación.

Es importante destacar que el cien por 
ciento de las ganancias se destina a mejorar 
la calidad de vida de estas personas. La 
Fundación “John Langdon Down”, creada en 
1972, es la primera en el mundo en su género 
dedicada a ofrecer atención y educación a 
personas con este síndrome. 

Brinda apoyo a personas de escasos 
recursos y sus familias, mediante programas 
educativos y de salud especializados, para 
promover el máximo desarrollo de sus 
capacidades físicas, intelectuales y sociales; 
además, atiende a personas del interior de 
la República.

Hola Amigas y Amigos! Este tema que 
hoy comparto con ustedes realmente es muy 
importante que lo analicemos y lo reflexionemos 
juntos, “La Resiliencia” un término que 
al conocerlo nos daremos cuenta que es 
necesario comprenderlo y desarrollarlo para 
lograr superar la adversidad. En la Psicología 
la resiliencia es: “La capacidad que tiene una 
persona para superar circunstancias difíciles y 
traumáticas, es decir sobreponerse a periodos 
de dolor emocional y situaciones adversas”

Ésta capacidad nos permite lograr superar 
y adaptarnos lo más pronto posible a nuestra 
vida cotidiana después de pasar ante las 
tragedias, los traumas, las amenazas o el 
estrés severo.Ser resiliente no significa no 
sentir malestar, dolor emocional o dificultad 
ante las adversidades como: La muerte de 
un ser querido, una enfermedad grave, la 
pérdida del trabajo, problemas financiero 
serios, etc., son sucesos que tienen un gran 
impacto en las personas, produciendo una 
sensación de inseguridad, incertidumbre y 
dolor emocional. El camino que lleva a la 
resiliencia no es un camino fácil, sino que 
implica un considerable estrés y malestar 
emocional, a pesar del cual las personas 
sacan la fuerza que les permite seguir con 
sus vidas frente la adversidad o la tragedia. 
Pero, ¿cómo lo hacemos?

Ana Muñoz; Psicóloga y experta en 
Motivación, creadora de la Red Social de 
Autoayuda nos dice quela resiliencia no es 
algo que una persona tenga o no tenga, 
sino que implica una serie de conductas y 
formas de pensar que cualquier persona 
pueda aprender y desarrollar, por tal motivo 
te comparto su importante investigación al 
respecto de éste tema: 

Tres Características principales de 
las personas resilientes.-

•	 Saben	aceptar	la	realidad	tal	y	como	

es.
•	 Tienen	 una	 profunda	 creencia	 en	

que la vida tiene sentido; y
•	 Tienen	una	inquebrantable	capacidad	

para mejorar.
Además, presentan las siguientes 

habilidades.-
•	 Son	capaces	de	identificar	de	manera	

precisa las causas de los problemas para 
impedir que vuelvan a repetirse en el futuro.

•	 Son	 capaces	 de	 controlar	 sus	
emociones, sobre todo ante la adversidad y 
pueden permanecer centrados en situaciones 
de crisis.

•	 Saben	controlar	sus	impulsos	y	su	
conducta en situaciones de alta presión.

•	 Tienen	 un	 optimismo	 realista.	 Es	
decir, piensan que las cosas pueden ir bien, 
tienen una visión positiva del futuro y piensan 
que pueden controlar el curso de sus vidas, 
pero sin dejarse llevar por la irrealidad o las 
fantasías.

•	 Se	consideran	competentes	y	confían	
en sus propias capacidades.

•	 Son	empáticos.	Es	decir,	tienen	una	
buena capacidad para leer las emociones de 
los demás y conectar con ellas.

•	 Son	 capaces	 de	 buscar	 nuevas	
oportunidades, retos y relaciones para lograr 
más éxito y satisfacción en sus vidas.

El modo de pensar de las personas 
resilientes.-

•	 Las	percepciones	y	los	pensamientos	
influyen en el modo como la gente afronta el 
estrés y la adversidad.

•	 El	 estilo	 de	 pensamiento	 de	 las	
personas resilientes se caracteriza por ser 
realista, exacto y flexible. Cometen menos 
errores de pensamiento (como la exageración 
o sacar conclusiones precipitadamente, sin 
evidencias que las corroboren) e interpretan 
la realidad de un modo más exacto que las 
personas menos resilientes.

Los beneficios de las personas más 

“La Resiliencia nos ayuda a superar la adversidad”

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Establecen lazos de colaboración ISSSTE 
y fundación  “John Langdon Down” 

•	 Sebastián	Lerdo	de	Tejada	inauguró	cafetería	“Tres	
21”	en	el	Hospital	“20	de	Noviembre”.

•	 Cada	centavo	de	sus	ventas	es	destinado	a	programas	
de ayuda a las personas con síndrome de Down.

resilientes.-
•	 Tienen	una	mejor	autoimagen
•	 Se	critican	menos	a	sí	mismas
•	 Son	más	optimistas
•	 Afrontan	los	retos
•	 Son	más	sanas	físicamente
•	 Tienen	 más	 éxito	 en	 el	 trabajo	 o	

estudios
•	 Están	 más	 satisfechas	 con	 sus	

relaciones
•	 Están	 menos	 predispuestas	 a	 la	

depresión

Qué contribuye a que una persona 
sea más resiliente.-

•	 El	apoyo	emocional	es	uno	de	 los	
factores principales. Tener en tu vida personas 
que te quieren y te apoyan y en quien puedes 
confiar te hace mucho más resiliente que si 
estás solo.

•	 Permitirte	sentir	emociones	intensas	

sin temerlas ni huir de ellas, y al mismo tiempo 
ser capaz de reconocer cuándo necesitas 
evitar sentir alguna emoción y centrar tu 
mente en alguna distracción.

•	 No	 huir	 de	 los	 problemas	 sino	
afrontarlos y buscar soluciones. Implica ver 
los problemas como retos que puedes superar 
y no como terribles amenazas.

•	 Tomarte	 tiempo	 para	 descansar	 y	
recuperar fuerzas, sabiendo lo que puedes 
exigirte y cuándo debes parar.

•	 Confiar	tanto	en	ti	mismo	como	en	
los demás.

Las y los invito a desarrollar la capacidad de 
la Resiliencia. Les agradezco por acompañarme 
en éstas líneas y esperando como siempre 
sus comentarios a mi Facebook: Liliana 
Hernández, al correo; lilyher_23@hotmail o 
al watsap; (311) 109-41-51  ¡Dios los bendiga 
siempre!
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Roberto Sandoval inauguró el 
Festival Cultural Amado Nervo

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

De gala, el gobernador de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda fue el 
encargado de inaugurar la catorceava 
edición del Festival Cultural dedicado 
al poeta Amado Nervo, en donde 
también se entregaron el Premio 
Nacional de Poesía y la Medalla al 
Mérito Artístico que llevan el nombre 
del ilustre tepicense; Como a los 
merecedores del Premio Estatal de 
Artes Visuales.

Diversos artistas de la plástica 
nayarita, que buscan tener su 
lugar entre los privilegiados de 
pertenecer a la pinacoteca estatal 
son merecedores por su arte y con 
un jurado distinguido pero incierto, 
lo que si entre figuras de jóvenes 
ya reconocidos entre ellos Aidé 
Partida, entre otros, que exhibirán 
sus obras seleccionadas a partir de 
este lunes 24 de noviembre en el 
Centro de Arte Contemporáneo del 
Bicentenario Emilia Ortiz.

Por otra parte le fue entregado el 
Premio Nacional de Poesía Amado 
Nervo a Iban de León Santiago 
originario de la ciudad de Cuernavaca 
Morelos; con la obra “Estaciones 
Nocturnas” bajo el pseudónimo de 
Larsen Santa María.

11
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Sin lugar a dudas el ovacionado de la tarde fue el actor y poeta 
Nayarit Joaquín Cosío, merecedor de la medalla al mérito artístico 
Amado Nervo, al traspasar fronteras y ser hoy uno de los estandartes 
de la cultura del país. Cosío dijo sentir orgullo de que le dieran un 
reconocimiento así y que nunca se imaginó que lugar que lo vio 
nacer le hicieran tal distinción.

El evento se llevo a cabo en el Teatro Presidente Alemán, recién 
rehabilitado como infraestructura dejada del presente festival, en 
el que se sometió a una serie de reparaciones urgentes y que hoy 
lo hacen optimo para diferentes actividades artísticas y culturales.

Posteriormente en la concha acústica de la nueva loma de 
Tepic se presentaron los espectáculos de los grupos de teatro de 
calle infantil Triciclo Rojo de la ciudad de México, Cornisa 20 de 
Guanajuato Capital y Cabaret Capricho de Guadalajara, Jalisco. 



Martes 25 de Noviembre de 2014

Ahora resulta que el ayuntamiento 
le debe más de 2 DMP al ex Alcalde 

de Tuxpan Isaías Hernández 

Continúan sin reparar avería provocada 
por empleados de TELMEX en Tuxpan 

Por: Herminio Meza
 
Regidores del actual ayuntamiento 

informaron a este reportero, ahora 
que visité recientemente a unos 
familiares de la cabecera municipal 
de Tuxpan, que el Alcalde Salvador 
Saldaña Barrera podría recurrir a un 
préstamo de más de 9 Millones de 
Pesos para hacerle frente a tantas 
deudas que dejó irresponsablemente 
la pasada administración que presidio 
Isaías Hernández Sánchez a quien 
se le conoce hoy en día con el mote 
de la Rata Hernández.

Entre las deudas que dejara la 
rata Hernández están las de los 
proveedores de llantas y refacciones 

para todo tipo de vehículos, el pago de 
combustible a las gasolineras locales, 
sueldos de dos, tres y hasta cuatro 
quincenas, la prima vacacional como 
la parte proporcional del aguinaldo 
al personal sindicalizado como de 
confianza, así como estos pagos 
y el finiquito a los trabajadores de 
confianza que fueron despedidos 
como se espera que pase cada fin 
de trienio para dar oportunidad a los 
que sudaron la camiseta, aunque 
hay quienes ni siquiera se asolearon 
en la campaña y están devengando 
un sueldo sin merecerlo, ah pero 
eso si… nada comparado con la 
pasada administración de la rata 
Hernández quien se voló la barda 
con eso del nepotismo al mantener 

en la nomina pública como 
en la de compensaciones a 
familiares de el cómo de su 
esposa acaparando para ellos 
todos los programas sociales 
de gobierno a fondo perdido.

Ahora resul ta que el 
ayuntamiento que preside 
el joven político Salvador 
Saldaña Barrera no solo va a 
pagar la deuda millonaria que 
le heredará Isaías Hernández 
Sánchez la rata Hernández, sino 

que también le tendrán que pagar a 
este pillo de siete leguas la cantidad 
de dos y medio millones de pesos que 
supuestamente el desembolsó para 
cubrir algunos adeudos que se tenían 
al Seguro Social como al personal 
sindicalizado nos aseguran regidores 
del actual ayuntamiento quienes 
serán nuestras fuentes confiables 
en las próximas publicaciones que 
habremos de realizar con el debido 
sustento.

Para cualquier comentario o 
colaboración, favor de dirigirse 
a  m i  c o r r e o  e l e c t r ó n i c o : 
hermin iomezagonzalez1963@
hotmail.com 

Por: Robert Casasola
 
Ya tenía varios años que no 

visitaba la cabecera municipal de 
Tuxpan, desde que el Licenciado 
Jorge Alberto Iñiguez Velázquez 
fue alcalde y me acuerdo muy 
bien porque el Licenciado apenas 
tenía unos cuantos días de haber 
tomado protesta como alcalde de 
ese municipio cuando el huracán 
Kenna azoto con tal fuerza esa 
población dejando a los rico pobres 
y a los pobres ya se imaginaran.

Fue gracias al apoyo que les 
brindaron los Tuxpeños radicados en 
los Estados Unidos a sus paisanos 
y al apoyo del fondo para desastres 
naturales en el gobierno de Vicente 
Fox Quesada, que medio se acomodo 
la economía en ese municipio, pero 
solo fue por unos años porque 
después de eso dejaron de fluir 
apoyos del gobierno y se dejaron de 
dar mantenimiento a los cárcamos, 
las redes del drenaje y en si todos 
los servicios públicos que fueron 
colapsando por la irresponsabilidad 
de sus gobernantes quienes desde 
entonces se duplicaron sus salarios 
al igual que los regidores que en 
la actualidad ganan estratosféricas 
sumas de dinero sin devengarlas 
porque la mayoría de ellos son unas 

verdaderas papas enterradas, o 
sea unos verdaderos analfabetas.

Hoy en día veo que el municipio 
de Tuxpan esta igual o peor que en 
aquellos tiempos, por donde quiera 
se escucha la lloradera de que no 
hay circulante, sus calles y todos 
los servicios están colapsados, no 
hay fuentes de empleo y este año 
se sentirá aun más la mendingues 
por que no habrá cosechas por 
la falta de apoyos del gobierno y 
porque el campesinado no ha podido 
sembrar sus tierras debido a que 
se encuentran aun en el agua por 
las lluvias que provocó el pasado 
huracán Vance.

Se esperan tiempos muy difíciles 
comentan viejos sabios quienes 
llaman a la unidad, a la solidaridad, 
al respeto, a la reciprocidad. Solo 
así podemos salir adelante, ya la 
hemos hecho en otros tiempos 
más difíciles en los que resurgió 
una verdadera hermandad y eso 
es lo que se necesita en estos 
tiempos difíciles, en los que todos 
debemos de cuidarnos unos a otros 
de aquellos mal intencionados que 
como antes, hoy también abundan. 

robertcasasola@jomulco.
com.mx 

Desastres naturales continúan 
afectando la economía de los 

habitantes de Tuxpan

Por: Juan Bustos

TUXPAN.- Hola muy buenos 
días a todos nuestros apreciados 
lectores, les informo que el pasado 
fin de semana visitamos al director 
de Tránsito municipal del H. 
Ayuntamiento de Tuxpan el señor 
Jorge Rodríguez Valdez, a quien 
le notificamos del enorme bache 
que hicieron empleados de la 
empresa Teléfonos de México 
hace más de tres meses en la 
plancha de concreto de la calle 

de Progreso esquina con Simón 
Sánchez en el barrio del Beis, 
donde los empleados realizaron 
una reparación en las líneas de 
fibra óptica dejando esta avería 
que se ha convertido en una 
verdadera trampa principalmente 
para los motociclistas. 

En lo que va de este tiempo, 
vecinos del barrio del beis nos 
comentaron recientemente que 
mínimo se han accidentado una 
veintena de personas, la última 

fue una jovencita estudiante de la 
secundaria Heriberto Jara Corona 
de nombre Esmeralda González, 
quien sufrió raspaduras en piernas, 
brazos y cara al caer bruscamente 
en el bache de la motocicleta que 
tripulaba de la marca Italika, color 
rojo, de reciente modelo, sin placas 
de circulación.

Nosotros como reporteros 
de medios de comunicación ya 
cumplimos al publicar e informar en 
varias ocasiones de la ubicación de 
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este peligroso bache, le tocará a 
la autoridad competente sancionar 
y obligar a quienes realizaron este 
desperfecto en la vía pública, 
repararlo en la brevedad posible 

antes de que se registre un fatal 
accidente. 

Seguiremos informando.
juanbustos69@hotmail.com
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Estudiantes del CBTIS 
critican a su Maestra 
M a r i s o l  S á n c h e z , 
señalan que les deja 
rara tarea sobre el tema 
de los Normalistas de 
Ayotzinapa, Oaxaca, 
comentaron que a pesar 
que trataron de sacarla 
de su craso error, no les 
hizo el menor caso y los 
tildo de ineptos, incluso 
algunos temen que los 
repruebe por revanchismo.

Los estudiantes involucrados 
en la presunta corrección en 
este aspecto, no entienden 
como existen personas que 
no aceptan  críticas positivas, 
seres que hacen un valladar de 
pasiones insanas, porque esta 
maestra se sigue exhibiendo 
a publicar en redes sociales, 
que apoya a los normalistas 
de Ayotzinapa, Oaxaca, lo que 

indica que hay poca materia gris.
Es importante apoyar toda 

causa noble con positivismo, el 
querer utilizar las alteraciones 
sociales para sacar raja a favor 
cuando se vive del  rubro político,  
se puede salir raspado, no 
se trata de una lección o una 
reprimenda para nadie,  ojo las 
publicaciones se pueden volver 
virales en las redes sociales, 
es bueno reflexionar y permitir 
criticas zonas, nadie es salvo 
en esta vida.

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit,.- La 
persistencia de la pobreza, el 
aumento de la desigualdad 
de los ingresos y el lento 
crecimiento del empleo 
favorece la crisis financiera, 
limitando de forma importante 
el progreso económico y social 
de las familias Ixtlenses, se 
pone de manifiesto que 
todas las empresas locales 
promuevan el crecimiento 
de dignas fuente de trabajo.

En este municipio la 
Arrocera de Nayarit “La Villita”, 
con buen ritmo fomenta la 
creación de trabajo decente, 
pero es necesario que otras 
empresas se unan para formar 

un programa 
d e  e m p l e o 
municipal, para 
mejorar la vida 
de las personas 
q u e  e s t á n 
desempleadas 
o que reciben una 
remunerac ión 
q u e  n o  e s 
suficiente para 
mantener a su 
familia y salir de 
la pobreza.

Como complemento de 
nota, encuestamos Cruz 
Pérez y Ángel Garrafa, dos 
trabajadores de La Villita, en 
su opinión aseguran que esta 
empresa cuida y protege a 
los trabadores, el salario es 

digno y además comentaron 
la empresa tiene programas 
de estudio, lo que permite 
que el personal se desarrolle 
en el área laboral, incluso 
hay becas de capacitación 
para empleados de nuevo 
ingreso.

Estudiantes critican Marisol 
Sánchez por rara tareaArrocera de Nayarit “La Villita, 

genera fuentes de trabajo dignas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
líder social y presidente del 
ejido local, ingeniero Santos 
González Sánchez, externó 
que hace falta más apoyo a 
la zona rural,  actualmente no 
se mencionan apoyos directos 
para esta zona, donde los 

productores no pueden vender 
sus cosechas a los precios 
formales porque se depende 
de organismos privados, que 
ponen el precio a su libre 
albedrio.

El líder campesino calificó 
de pobre los apoyos a la zona 
rural, lo que impide un buen 

desarrollo económico y social 
en esta zona,  aseguró que el 

David Salas García promueve la amistad rotaria

grano del sorgo actualmente 
vive una situación difícil por 
los precios que se tienen, hace 
falta más atención a los ejidos, 
afecta la nula la orientación 
para gestiones, gestiones 
que se pierden,  por la falta 
de respuestas oficiales.

“En la Zona rural, se tiene 
mayor necesidad de apoyos 

por la dimensión de la pobreza 
extrema en esta zona”, expresó 
el ingeniero Santos González, 
“se tiene que mejorar la 
vivienda para una vida digna, 
el tema del desarrollo rural 
deben de estar integrado con 
las políticas agrícolas, solo la 
creación de trabajo pueden 
resolver el problema de la 
pobreza rural”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El Club 
Rotario, local, sigue realizando 
excelsa labor en  pro de los que 
menos tienen, en este aspecto 
David Salas se consolida como el 
Rotario Bandera, sigue cumpliendo 
su misión de mejorar la vida de 
sus semejantes, con un programa 

permanente en el rubro social y 
en lo deportivo, ayudando a suplir 
algunas necesidades prioritarias.

David Salas, es un rotario con 
un constante afán de brindar 
mejores oportunidades para 
todos, por años ha realizado 
distintos proyectos de ayuda 
social, hoy son varias familias 

beneficiadas en diferentes rubros 
por el trabajo que diariamente 
ejecutan los rotarios, programas 
que contribuyen a mejorar sus 
condiciones de vida, generando 
un conglomerado social fuerte y 
constituyente.

David Salas, cultiva la amistad 
como medio de servir, como 

impulso para hacer obra dentro 
de la sociedad, la amistad es la 
piedra angular  que comienza con 
el conocimiento que nos lleva al 
trato y mantención de agradable 
intercambio de afectos que generan 
vínculos que fortalecen la afinidad 
por la obra rotaria, un buen 
ejemplo de valores entre hombres 
hermanados.
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La falta de buenos proyectos 
impiden el desarrollo rural
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ecualaT

161 jóvenes tecuelenses anticipado y 
remisos del año 1996 se presentaron 

para el sorteo del SMN 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

T E C U A L A . -  1 3 0 J ó v e n e s 
conscriptos, resultaron con “bola 
B l a n c a ”  y 
31 con “bola 
negra” ,  en 
e l  s o r t e o 
realizado del 
Servicio Militar 
N a c i o n a l 
de México, 
clase 1996, 
an t ic ipados 
y  remisos , 
realizado en 
el Auditorio 
de l  Cent ro 
de Desarrollo 
Comunitario 
en la Ciudad 
de Tecuala, 
el domingo 23 de noviembre de 
2014; ante el Presidente de la 

Junta Municipal de Reclutamiento, 
Lucio Santana Zúñiga; el secretario 
Florencio Ibarra Valdivia; el Operador 
Ing. Ricardo Barraza López; la 
encargada Lic. Luz Carmen Osuna 
Medina y el Representante de la 
13va. Zona Militar, Capitán II de 
Infantería Jesús Fernando Duarte 
Avilés.

Lucio Santana Zúñiga, al felicitar a 
los jóvenes conscriptos por el valor 
de participar como mexicanos, como 
al igual que él, perteneciente a la 
clase 1991, formó parte y participó 
en el sorteo que realiza el Servicio 
Militar Nacional, como un deber de los 
mexicanos, de los nayaritas y de los 
Tecualenses; para servir a la Patria. 

Los exhortó a 
c u m p l i r  c o n 
responsabilidad 
y disciplina, lo 
que será una 
“herramienta” 
q u e  l o s 
f o r t a l e c e r á 
en sus vidas, 
considerando los 
retos actuales 
que habrán de 
en f ren tar  en 
el  País,  con 
u n a  b u e n a 
capacitación que 
les servirá en el 
futuro. Ofreció su 

amistad y en la Presidencia Municipal, 
con las puertas abiertas, deseándoles 

que pronto alguno de 
ellos también ocupe el 
puesto de presidente 
municipal de Tecuala.

Jesús Fernando Duarte 
Avilés, por su parte, dijo 
que el cumplimiento del 
Servicio Militar Nacional, constituye 
“un timbre” de honor, para todos 
los mexicanos aptos obligados a 
salvaguardar la soberanía nacional, las 
instituciones, la Patria y sus intereses. 
Tratar de eludirlo por cualquier medio 
implica falta de responsabilidad que 
deben tener como mexicanos y motivo 
de indignidad ante los elementales 
deberes que tienen encomendados 
por la Nación. Explicó que los que 
el sorteo les dio “bola Blanca”, 
participarán encuadrados y harán su 
adiestramiento en las instalaciones del 
86 Batallón de Infantería, para cumplir 
con el Servicio 
Militar Nacional, 
por su parte los 
que el sorteo 
les dio “bola 
negra” no se 
presentarán en 
las instalaciones 
del 86 Batallón de 
Infantería para el 
adiestramiento, 
aunque deben 
a c u d i r  s o l o 
a entregar su 
cartilla los fines 
de semana del 

mes de Enero; para que sea liberada 
y entregada en el mes de diciembre 
del año 2015. Abundó informando 
que el Servicio Militar se puede 
cumplir encuadrados en la Quinta 
“Compañía” en Guadalajara Jalisco.

Luz Carmen Osuna Medina, 
explicó el método del sorteo, y les 
indicó los requisitos para la entrega 
de cartillas en el 86 Batallón de 
Acaponeta, sábados y domingos del 
mes de Enero del 2015: copias: Acta 
de Nacimiento, Curp, comprobante 
de domicilio, credencial de elector, 
constancia de estudios. Advirtió.

15
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

ACAPONETA. -  Con la 
participación de 10 jardines de 
niños, 16 escuelas primarias, 
3 secundarias, 5 planteles 
de nivel medio superior, una 
escuela técnica y 5 de nivel 
superior, así como la escuela 
de educación especial y la 
presencia siempre agradable 
del Club de la Tercera Edad, 
se festejó el 104 aniversario del 
inicio de la Revolución Mexicana, 
que estuvo presidida por el 
alcalde Acaponetense Malaquías 

Aguiar Flores, su señora esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
síndica, regidores, funcionarios 
municipales y 
representes del 
ejército mexicano 
y  la  po l i c ía 
federal.

Primero, se 
llevó a cabo el 
acto cívico en 
la explanada de 
la Presidencia 
Municipal que 
estuvo a cargo del Instituto 
Educativo Acaponeta, que con 

cantos, poemas y reseñas del 
épico episodio nacional, hicieron 
homenaje a los héroes y caudillos 
de la guerra civil de 1910 y años 
posteriores.

Enseguida, el encargado de 
eventos cívicos de la presidencia, 
Prof. Inés Guillén Mayorquin, 
solicitó permiso al primer edil 
Aguiar Flores para iniciar la parada 
cívica-deportiva tradicional en 
esta fecha y que, como todos 
los años arrancó de la escuela 
secundaria “Leyes de Reforma”.

Fueron cientos de estudiantes, 
maestros y ciudadanos los 
que participaron haciendo el 
recorrido de costumbres y 
mostrando vistosas bandas 
de guerra, gallardas escoltas 
con los alumnos de mayor 
aprovechamiento académico, 
tablas gimnásticas, evoluciones 
deportivas, destacando algunas 
pirámides, encuentros relámpago 
de pugilismo, y hasta cascaritas 
de fútbol; también hay que hacer 

notar las múltiples 
manifestaciones a 
favor de la paz en 
el país o protestas 
por el lamentable 
caso  de  l os 
desaparecidos de 
Ayotzinapa, como 
la marcha de los 
estudiantes de la 
Unidad Académica 
Preparatoria No. 
3 “Lic. Benito 
Juárez” quienes portaron las 43 
fotografías de los normalistas y, 

con tapabocas 
n e g r a s  y 
listones del 
mismo color 
en los brazos, 
reco r r i e ron 
l a s  c a l l e s 
con mantas 
a lus ivas  a 
la paz y la 
concordia.

Finalmente el desfile concluyó 

con un contingente de jinetes a 
caballo, con lo que se concluyó 
con un desfile que tuvo la 
característica de ser más ágil 
ya que la presidencia a través 
de la coordinación de eventos 
cívicos, previo a la parada 
deportiva, acordó con directores 
y maestros de las escuelas, la 
participación de personal del 
Ayuntamiento entre los distintos 
contingentes para ir agilizando 
la marcha y el espacio entre uno 
y otro. Aquí mostramos unas 
gráficas del tradicional desfile 
del 20 de noviembre. 
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Vistoso, nutrido y colorido desfile de 
la Revolución Mexicana en Acaponeta 
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ACAPONETA.- Con una plaza de armas 
totalmente abarrotada de ciudadanos 
amantes de la cultura y con la presencia 
del internacional Ballet Mexcaltitán que 
dirige el Maestro Sergio Eugenio García 
Pérez, se dio el cierre final del XXIII 
Festival Cultural de Nayarit en Acaponeta 

“Alí Chumacero” que tuvo actividad en 
muchas ramas de la cultura, ya que se 
organizaron desde un torneo de ajedrez, 
hasta la presencia de Darío T. Pie con 
su personaje de “La Roña”, exposiciones 
pictóricas, espacios para los artistas locales, 
noches de bohemia y arte con Salvatore 
y su piano en la muestra gastronómica 
del DIF, el concierto 
con la camareta de 
Zacatecas y otras 
muchas actividades 
más, que dieron lustre 
a los 40 años del 
Festival Cultural.

An tes  de l  l a 
part ic ipación del 
ballet Mexcaltitán se 
tuvo la presencia de la 
obra de teatro “Papito 
no me pegues” con 
el grupo Saynukary 
de la Escuela Normal 
Exper imental  de 

Acaponeta que también llevó 
su grupo de danza “Xiurabe” 
de la Profa. María Elena 
Ornelas Domínguez, quienes 
compartieron escenario con 
el grupo infantil y juvenil 
de la Casa de la Cultura, 
de la Maestra Julia Magali 

Franco López. En 
un momento de 
esta presentación 
se  ab r i ó  un 
paréntesis para 
e n t r e g a r  u n 
reconocimiento 
al Prof. Camilo 
C o n t r e r a s 
C a n t a b r a n a 
por ser uno de 
los fundadores 
sobrevivientes de 
aquel propositivo 
grupo llamado el 
Ateneo Cultural 
Acaponetense, de 

donde nacen los Festivales Culturales.
Al filo de las 9:30 horas, al término 

de la magnífica actuación de Ballet 
Mexcaltitán que trajo como tema las 
bodas en México, la conductora Dinora 
Arias, pidió en el estrado la presencia del 
alcalde Acaponetense Malaquías Aguiar, 
de su esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar 
y de la Directora de Cultura, Dra. Aída 
Aftimos Toledo, quienes entregaron un 
reconocimiento al ballet invitado, mismo 
que recogió su director Sergio Eugenio 
García Pérez, al término de este momento 
y siendo las 21:20 horas el primer edil 
clausuró la máxima fiesta cultural del 
norte de Nayarit, soltándose los fuegos 
pirotécnicos que cerraron con broche de 
oro los 40 años del festival. 
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Concluyó con la plaza llena de espectadores 
el Festival Cultural en Acaponeta
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Con una inversión de 75 millones de pesos a 
invitación del gobierno de Nayarit: Alfonso Maeda 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Con el objetivo 
de que la policía municipal tenga 

una mejor presentación y dignificar 
la tarea valiosa e importante que 
cumplen ante la sociedad para 
salvaguardar la seguridad pública 
de la poblaciónAcaponetense; 

el alcalde Malaquías Aguiar 
Flores, realizó el sábado por la 
mañana la entrega de uniformes 
al personal de la corporación. 

E l  m a n d a t a r i o 
municipal manifestó ante 
el cuerpo policiaco que 
el uniforme es símbolo 
de respeto,  orden, 
honestidad, disciplina 
y responsabilidad en 
atención a los habitantes 
de cada una de las 
comunidades; reconoció 
que el trabajo realizado 
ha sido bueno y les pidió 
que se mantuvieran en ese 
sentido ante la ciudadanía 

que así lo exige. 
Entre otras cosas, expresó 

que esta dotación de uniformes 
fue una gestión realizada ante el 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda y a través 
de la Fiscalía General del Estado 
que coordina el Fiscal Edgar 
Veytia, fue posible que el cuerpo 
de policías tenga dicha vestimenta 

para cumplir con sus actividades 
laborales.

En el evento estuvo presente 
Martín Cedano Guízar, Director 
de Seguridad Pública Municipal, 
quien agradeció el respaldo del 
alcalde quien ha mostrado una 
preocupación en la seguridad 
social de los Acaponetenses. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con una inversión de 75 millones 
de pesos, Nayarit será uno de los principales 
productores de tilapia mejorada del país, el 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
está apoyando el desarrollo del cultivo de 
la tilapia de manera decisiva a través de un 
proyecto del Fondo Regional de Ciencia y 
Tecnología (FORDECIT) con una inversión de 
60 millones de pesos por parte del CONACYT 
y 15 millones están siendo aportados por parte 
de los gobiernos estatales de Nayarit, Jalisco 
y Michoacán.

Así lo  informó por el doctor Alfonso 
Maeda Martínez, Coordinador del Centro 
de Investigaciones Biológicas del Noroeste, 
agregando que el primer paso lo están dando 
con una granja recién construida en la Presa 
Infiernillo, en el estado de Michoacán y en el 
2015 se estará sembrando una cantidad similar 
o superior en una granja que se construirá en 

Malaquías Aguiar entrega uniformes 
a personal de seguridad pública
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la Escuela Nacional de Ingeniería Pesquera 
del municipio de San Blas.

Con estos resultados, agregó, esperamos 
que Nayarit tenga todos los elementos para 
desarrollar unidades de producción de este tipo 
con tecnología Bioflog, que es una tecnología 
sustentable, rentable y sobre todo accesible, 
“porque uno de nuestros objetivos aquí es 
dar capacitación a todos los productores que 
requieren para reconvertir en corto tiempo, 
sus granjas en unidades de alta producción”.

Indicó que las 45 mil crías de tilapia que están 
por sembrarse en Michoacán, fueron producidas 
en el laboratorio de Desarrollo Tecnológico e 
Innovación de Tilapia en el parque científico 

de Tepic Unidos por el Conocimiento “estamos 
muy orgullosos de que antes de inaugurarse 
este Laboratorio de manera oficial, ya está 
produciendo las crías que los nayaritas requieren 
para desarrollar sus granjas”.

Maeda Martínez comentó que a la fecha 
se llevan 27 productores atendidos, además 
de la producción suficiente de las crías que 
se utilizarán en el proyecto FODECIR. Este 
laboratorio es una aportación del CONACYT 
y el Instituto Nacional de la Pesca, quienes 
apostaron al desarrollo de un Laboratorio único 
en el país “que tiene la capacidad de producir 
18 millones de crías de tilapia al año y de las 
que sobreviven, se podrán obtener alrededor de 
8 mil toneladas de pescado que en el mercado 

nacional tendrían un valor superior a los 175 
millones de pesos”.

Estas crías, abundó, provienen de un programa 
de mejoramiento genético que ya pasaron por 
un proceso de masculinización, ya que todas 
las crías son macho y con ello se incrementa 
el crecimiento de manera importante, además 
de que se hace sustentable el cultivo a largo 
plazo. Este Laboratorio consta de seis módulos 
tipo iglú, con una arquitectura única y que está 
abierto para que la ciudadanía que lo requiera 
pueda visitarlo, en donde con la utilización de 
la tecnología Bioflog, se reduce el alimento 
balanceado que se le debe dar alas crías de 
tilapia, se produce un crecimiento extraordinario 
y se reduce la incidencia de enfermedades que 
atacarían a la tilapia adulto.
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Compostela

Macarena Solís Intensifica trabajo de gestión 
a favor de los productores del campo 

•	 De	todos	es	conocido	la	crisis	que	vive	el	sector	campesino	derivada	de	la	falta	
de precios a sus productos, por lo cual estamos tocando puertas en las diversas 

dependencias federales para bajar los apoyos necesarios que nos ayuden a solventar 
la situación que agobia al agro de Compostela, indicó Macarena Solís.

*En la ciudad de México

•	 Tras	reunirse	dirigentes	de	las	diversas	organizaciones	de	Taxis	y	el	delegado	de	
Transito,	Tomás	Rodríguez	Sánchez	se	establecieron	acuerdos	importante	que	garantizan	

mayor seguridad no solo a los permisionarios sino también  y a los usuarios del transporte.

En Compostela

Compostela.- Por Donkey—Con 
el fin  asumir compromisos con 
las diversas organizaciones de 
transportistas de Compostela, 
el delegado de transito Tomás 
Rodríguez Sánchez se reunió con 
sus dirigentes para dialogar en torno 
al ordenamiento del transporte que 
es impulsado por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda en 
toda la entidad.

“Tenemos la instrucción de que la armonía 
se mantenga en Compostela, evitar que no 
haya conflictos en el transporte público y para 

ello  es necesario unificar esfuerzos en torno 
a un objetivo y  mejorar  las condiciones sus 
organizaciones”, aseguró. 

Nuestro interés-afirmo el Delegado de 

Transito—es que los permisionarios 
de taxis y operadores de las diversas 
organizaciones se vean como 
compañeros de trabajo, que no 
tengan conflictos internos generados 
por la prestación de servicio, todos 
son amigos y personas accesibles y 
coinciden en un mejor ordenamiento, 
e incluso a los Taxis foráneos 
instalados entre calle Morelos y 

Aldama, ya tienen un lugar donde 
serán reubicados y posiblemente lo harán 
esta semana y con ello se tendrá una vialidad 
limpia y más accesible porque ya no estará 
obstruida por dichos taxis foráneos.

 Compostela.- Por Donkey—Como Presidente 
de la Comisión de agricultura en el XXXIX 
ayuntamiento y por mi condición de dirigente 
de la Unión de Ejidos Los Altos de Compostela, 
tengo una responsabilidad que cumplir, atender 
a los campesinos no solo de la parte alta, 
sino de todo el municipio, porque el problema 
que aqueja a nuestro sector es preocupante 
y requiere del apoyo de los tres niveles de 
Gobierno para salir adelante, expreso el regidor 
Rafael Macarena Solís.

El dirigente campesino dijo que esta 
acudiendo a los lugares que sean necesarios 
para defender los intereses de su sector, 
ejemplo de ello—afirmó- ahorita estamos 
viendo el tema de la comercialización del maíz,  
y estamos haciendo hasta lo imposible para 
que nos mejoren el precios, debido a que el 
actual es muy  bajo y afecta a las familias de 

Delegación de Tránsito impulsa 
ordenamiento en el transporte público 
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En cuanto a los acuerdos tomados entre 
delegación y dirigentes de las agrupaciones 
de Taxis, Rodríguez Sánchez, reconoció la 
buena disposición que  mostraron todos ellos 
en este encuentro para que se respeten sus 
sitios y que cada permisionario vaya al lugar 
que le corresponde de acuerdo al reglamento 
que regula el transporte público.

El funcionario agregó: “afortunadamente 
en esta reunión con los líderes de los taxis, 
rojos, azules, amarillos, blancos y foráneos se 
lograron buenos acuerdos, principalmente en 
lo referente al reordenamiento del transporte 
público y con ello damos cumplimiento a las 
instrucciones del Gobernador del Estado, que 
en Compostela los permisionarios trabajen en 
armonía y en orden”, enfatizó.    

Cabe mencionar que en esta reunión 
que presidió el delegados de transito y 
transportes de Compostela, Tomás Rodríguez 
Sánchez, estuvieron presentes, el dirigentes 
de Taxis Blancos de Compostela, Andrés Omar 
Gutiérrez  Medina, de Taxis Azules, Antonio 
Michel Duarte, Taxis Amarillos, Ramón Flores 
Aguirre, Permisionarios, Taxistas y Urbanos de 
Acaspen, sección Compostela, Miguel Trejo 
Flores, Pedro Vázquez, entre otros.   

los productores, puntualizó.

“Macarena Solís confía en  que el precio 
del maíz repunte tras el inicio de la cosecha,  
y consideró urgente el otorgamiento de un 
subsidio para que los productores maiceros 
no salgan afectados; al igual que los precios 
de otros productos como el sorgo, el café y la 
caña de azúcar que son ramas de producción en 
las que estamos enfocados en este momento” 
recalco Rafa Macarena.

En este sentido explicó que en México han 
acudido con sus legisladores federales para 
que les apoyen en esta encomienda como es 
el caso del senador Manuel Cota como líder 
nacional del sector y como parte de la Comisión 
de agricultura conoce la problemática que 
tienen los campesinos Nayaritas, quien les ha 
abierto las puertas en dependencias federales 

para que sean atendidos y se resuelva la 
problemática en algunos asuntos del campo, con 
los apoyos federales teniéndose la confianza 
de que pronto haya buenas noticias sobre todo 
para la gente del campo 
compostelense.

Se busca por todos los 
medios y vías poder lograr 
que a los campesinos ya no 
sean los más golpeados—
afirmó—quiero decirte 
que el más preocupado 
por las bajos precios 
en nuestros productos 
es el señor Gobernador 
Roberto Sandoval y es 
una realidad que junto 
con las organizaciones 
él está buscando que 

bajen los apoyos para que lleguen a Nayarit 
para aliviar un poco la pesada carga que 
tenemos quienes nos dedicamos al campo”, 
acotó el regidor
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   *****LA MAYORIA DE LOS 
DELEGADOS FEDERALES EN NAYARIT, 
no le hacen honor a su nombramiento y 
responsabilidad, por lo tanto, traicionan 
la confianza puesta en ellos, por el 
Jefe del Poder Ejecutivo Federal. En 
estos momentos, muchos nayaritas nos 
encontramos viviendo en vulnerabilidad; 
campesinos, obreros, trabajadoras 
domesticas, empleados de mostrador, 
entre otros, con sueldos de salarios 
mínimos (de $63.77 y $82.48) por 
la jornada de ocho horas de trabajo. 
Y a los Delegados Federales no les 
preocupa en lo más mínimo, de manera 
soberbia, se manifiestan indiferentes, 
ante las condiciones y consecuencias 
sociales, que estamos padeciendo 
los nayaritas. Se rehúsan a aterrizar 
los programas federales, acuerdos y 
convenios internacionales y, a focalizar 
los problemas más sentidos de la 
población, para mejorar las formas de 
vida de los que menos tienen. Los más 
comprometidos por su representación 
son: el Delegado de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), Carlos 
Rubén López Dado; el Secretario de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA), Sergio 
Mendoza Guzmán; el Delegado de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas (CDI), Sergio 
González García; la Delegada de 
la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESOL), Cora Cecilia Pinedo Alonso. 
Ante la irresponsabilidad social de los 
empleadores (patrones), que solamente 
se han dedicado a la explotación laboral, 
lastimando la dignidad y violentando 
los derechos de los trabajadores y 
sus familias. En el marco de la 102ª. 
Conferencia Internacional del Trabajo, 
México y la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), suscribieron un 
convenio de cooperación, para echar 
andar un piso de protección social. 
La iniciativa del piso de protección 
social, promovida por la Organización 
Internacional del Trabajo (OIT), está 
relacionado con garantizar, el acceso a 
servicios sociales esenciales, para los 
pobres y vulnerables, tanto en materia de 
ingresos como atención médica básica. 
Pero todo está en buenas intenciones, 
parece que México no ha cumplido 
con el convenio. Mientras esto pasa, la 
Secretaría de la Función Pública (SFP), 

se declara incompetente para actuar, 
aún tenga en su poder, denuncias en 
contra de los delegados.

   *****EL PERIODISTA, EDMUNDO 
VIRGEN HERNANDEZ, DE MANTELES 
LARGOS. El pasado jueves y viernes, 
el comunicador social, Edmundo Virgen 
Hernández, estuvo festejando su 
cumpleaños. Edmundo Virgen Hernández, 
cuenta con una trayectoria periodística 
de varios años en Nayarit, llena de 
honestidad, lealtad y prudencia. El 
periodista Edmundo Virgen Hernández, 
es uno de los pilares fuertes del 
Periódico GENTE Y PODER, por que ha 
caminado a la par, sin vacilaciones, con 
el proyecto de Antonio Lora Zamorano, 
Director General del Periódico GENTE 
Y PODER. Nuestras felicitaciones, para 
el compañero y amigo, Edmundo Virgen 
Hernández.

   *****EL PUEBLO DE NAYARIT 
N E C E S I TA  L E G I S L A D O R E S 
RESPONSABLES, no políticos que 
se laven las manos y eludan su 
responsabilidad. El Congreso Local de 
Nayarit, se compone de 30 diputados; 18 
electos por el principio de mayoría relativa 
y 12 por el principio de representación 
proporcional. Pero, antes y después de ser 
electos, no solamente siguen conservando 
su etiqueta sino que solamente sirven a los 
intereses de la etiqueta y sus seguidores, 
desgraciadamente o afortunadamente 
esos 30 diputados, son integrantes de 
un poder republicano y lo deben de 
entender. En estos momentos, ellos (los 
30 diputados), son el Poder Legislativo 
del Estado de Nayarit. Aunque no 
estén representadas todas las fuerzas 
políticas de Nayarit y aunque no estén 
representados los proletarios (los 
trabajadores pobres), que es la clase 
social más grande y la más marginada. 
Ellos (los trabajadores), siguen sin tener 
representación política en el poder y 
sin tener representación social. Sin 
descartar, que detrás de esta clase 
social, se encuentran muchas personas, 
con historias de injusticias, desposesión, 
discriminación y mal trato.

   *****MANLIO FABIO BELTRONES, 
¿DICTADOR LEGISLATIVO?. Para el 
pueblo de México, el Senador de la 
República, Manlio Fabio Beltrónes, es 
un dictador legislativo, por el tiempo 

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C que tiene dentro del Congreso de la 
Unión. De Diputado le brinca a Senador 
y de Senador le brinca a Diputado, “se 
cree dueño del Congreso de la Unión” 
opinan hombres y mujeres de nuestro 
País. En días pasados, se le ocurrió al 
Senador de la República, Manlio Fabio 
Beltrónes, comentar en facebook, pero 
la respuesta del pueblo, no se dejó 
esperar, aprovecharon el momento. 
De los comentarios de la ciudadanía, 
el 100% fueron negativos; mentadas 
de madre, insultos y groserías de toda 
índole, le sobraron al Senador de la 
República, Manlio Fabio Beltrones, 
inclusive lo etiquetaron como el Porfirio 
Díaz moderno.

   *****GRATOS RECUERDOS EN 
LA POBLACION, DE LOS DIPUTADOS 
ALTRUISTAS. Siguen siendo recordados 
por su buena voluntad, los diputados: 
Dionisio Arroyo Díaz y Luís Manuel 
Hernández Escobedo de la H. XXVIII 
Legislatura; Juan José Castellanos 
Franco, Luís Alberto Salinas Cruz 
y Juan Echagaray Becerra de la H. 
XXIX Legislatura del Congreso Local 
de Nayarit. A hombres y mujeres del 
Estado, no se les olvida el trato y el 
apoyo que recibieron, de parte de estos 
funcionarios de elección popular.

   *****A PARTIR DEL 24 DE 
NOVIEMBRE, DURANGO Y PUEBLA, 
son los primeros estados que operan 
con el Nuevo Código Nacional de 
Procedimientos Penales (publicado 
el 5 de Marzo de 2014 en el D.O.F.), 
por su carga de trabajo en materia 
de juicios, además de los avances 
en infraestructura, equipamiento y 
tecnología de la información, encaminada 
a implementar el Sistema de Justicia 
Penal Acusatorio Oral. Se cree que 
en el 2016, Nayarit y otros estados se 
incorporen, desplazando sus códigos 
y apliquen la reciente Norma Federal 
(Sistema de Justicia Penal Acusatorio 
Oral), aprobada el 28 de Enero de 
2014 por el Congreso de la Unión. Por 
su parte, la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), ha declarado 
que los artículos: 132, 147, 251, 266 
y 268, son INCONSTITUCIONALES e 
INCONVENCIONALES, al ser contrarios 
a los numerales: 14, 16 y 21, de La 
Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. En Nayarit, a partir del 15 de 
Diciembre, operará parcialmente el Nuevo 
Sistema, de Justicia Penal Acusatorio 
Oral, en los municipios de Santa María 
del Oro, Tepic y Xalisco, en la comisión 
de los delitos: 1.- VIOLENCIA FAMILIAR; 
2.- ABANDONO DE FAMILIARES; 3.- 
DELITOS DE TRANSITO, ejecutados por 

conductores de vehículos o Autoridades 
de Tránsito; 4.- DAÑO EN LAS COSAS 
y; 5.- ROBO SIMPLE, tipificados en el 
Libro Primero, Título Primero, Capítulo 
IX (de los delitos perseguibles por 
QUERELLA DE PARTE). Artículo 24 Bis, 
del Código Penal. Cuando la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos 
(CNDH), declaró que los artículos: 
132, 147. 251, 266 y 268 del Código 
Penal, son INCONSTITUCIONALES 
e INCONVENCIONALES, por ser 
contradictorios a los numerales: 14, 
16 y 21, de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, 
estuvimos de acuerdo, por que con 
el Nuevo Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio Oral, si se aplica de manera 
irresponsable, se dejará venir una 
avalancha de injusticias; persecución, 
violación a los derechos humanos y 
la llamada “cacería de brujas”, hacia 
el pueblo indefenso trabajador, sobre 
todo, hacia los grupos en vulneración 
permanentes.

   *****QUE LA SECRETARIA DE SALUD 
DE NAYARIT, no atiende las denuncias 
ciudadanas. Personas molestas nos 
comentaron, que han denunciado varias 
anormalidades de comercios instalados 
en Tepic, Nayarit, pero que son ignorados 
por el personal de la Secretaría de Salud 
de Nayarit (SSN). Las denuncias son en 
contra de: PIZZA HUT, KFC, SORIANA 
y OXXO; por la forma antihigiénica 
de tratar los alimentos. Se dice que: 
algunas pizzas, antes de ponerlas al 
horno, son escupidas por el personal; 
el pollo es cubierto con manteca, luego 
“empanizado” y freído en aceite lleno 
de impurezas; seguido “salen” carnes 
en estado de descomposición; antojitos 
con la verdura echada a perder etc..

   *****LOS DIPUTADOS DE LA 
TALEGA DEL CAFÉ?, es el calificativo 
aplicado, a los diputados coordinadores 
de algunas fracciones parlamentarias, 
de la H. XXXI Legislatura del Congreso 
Local de Nayarit. Concretamente nos 
referimos a: JOSE RAMON CAMBERO 
PEREZ, Coordinador de la Fracción 
Parlamentaria, del Partido Acción 
Nacional (PAN); SONIA NOHELIA 
IBARRA FRANQUEZ, Coordinadora de la 
Fracción Parlamentaria, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD); JAIME 
CERVANTES RIVERA, Coordinador de la 
Fracción Parlamentaria, del Partido del 
Trabajo (PT). Estos diputados son, los 
que negocian a nombre de la Fracción y 
de su Partido, la línea a seguir, a la hora 
de aprobar leyes y reformas. A cambio 
reciben, cientos de litros de gasolina 
al mes y recursos económicos extras, 
para la “gestión social”.
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*Elementos del Cuerpo Élite de Seguridad fueron reconocidos en el 
tradicional desfile de rompimiento, al lado de otras instituciones 

oficiales.
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En  Bahía de Banderas…

Elementos de la Policía Nayarit 
tres realizar un operativo de 
Prevención del Delito al interior 
del Fraccionamiento Ciudad del 
Valle, realizaron la detención de 
un sujeto por el delito de Contra 
la Salud. 

Salvador Parada García, de 27 
años de edad, vecino de Tepic; 
momentos antes de su aprehensión, 
el detenido circulaba a bordo de un 
vehículo tipo Sedan, color arena; 
a quien al momento de realizarle 
una revisión corporal y vehicular, 
se le aseguró lo siguiente:

* Un vehículo de la marca Honda, 
tipo CIVI, color arena, modelo 
2003, con placas de circulación 
RFU-8000 del estado de Nayarit.

* 7 envoltorios de plástico 
transparente conteniendo en su 
interior la droga conocida como 
cristal. 

* Un envoltorio de plástico 

transparente conteniendo en su 
interior un aproximado de 20 gramos 
de la droga conocida como cristal. 

* Un billete de $200 pesos. 

El detenido aseguro que la droga 
la quería para su venta y distribución, 
teniendo aproximadamente 2 meses 
vendiendo. Por lo anterior, el 
detenido y lo asegurado fueron 
puestos a disposición del agente 
del Ministerio Público para los 
trámites de Ley correspondientes. 

La Policía Nayarit resguardará la 
tranquilidad de miles de familias que 
acuden a la Feria de Compostela 
edición 2014, misma que tuvo 
su marco inaugural este fin de 
semana.

En este contexto, la Policía 
Nayarit participó en el tradicional 
desfile de rompimiento, que dio 
inicio en la entrada de la cabecera 
municipal y concluyó a un costado 
de la alcaldía donde miles de 
familias aplaudieron el paso del 
contingente a bordo de vehículos 
tácticos.

Asimismo el Fiscal Edgar Veytia 
informó que el cuerpo de élite 
desplegará un operativo especial 
en el marco de la Feria Compostela 

2014, misma que concluirá el 
próximo 5 de Diciembre, en la 
cual se espera la visita de cientos 
de personas. 

“Para el Gobierno es un privilegio 

servir y resguardar la tranquilidad 
del municipio de Compostela, que 
año con año celebra estas fiestas 
que unen a familias completas de 
toda la región Sur del estado de 
Nayarit” concluyó el funcionario.

German Almanza/Gente y 
Poder

Elementos de la Policía 
Nayarit hallaron en el poblado 
de mezcalitos el cuerpo de una 
persona quien fue acribillada 
por dos sujetos no identificados 
hasta el momento.

De acuerdo a los primeros 
datos obtenidos, la víctima, de 
nombre Jorge Omar Díaz Barraza 
de 36 años de edad, originario de 
Puerto Vallarta Jalisco y vecino 
de Mezcalitos, presentaba cuatro 
impactos de arma de fuego en 
diferentes zonas de su cuerpo.

Trasciende en las primeras 
versiones qué el hoy occiso 
transitaba por la calle para 
dirigirse a su domicilio, ubicado 

en la calle Allende en dicha 
comunidad.

De repente dos individuos 
le cerraron el paso y uno de 
ellos armado con una pistola 
al parecer calibre .380 realizó 
varias detonaciones en contra 

del agraviado, tras lo cual los 
dos sospechosos escaparon 
con rumbo desconocido.

Se desconocen las probables 
causas que provocaron el 
sangriento suceso. Personal 
ministerial tomó nota del caso.

RESGUARDA POLICÍA NAYARIT 
FERIA COMPOSTELA 2014

CAE NARCO-MENUDISTA 
EN CIUDAD DEL VALLE

* Salvador Parada García vendía droga a bordo 
de un vehículo tipo sedan, color arena.
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German Almanza/Gente & 
Poder 

La mañana de este lunes, el exceso 
de velocidad y la falta de precaución 
provocaron otro accidente en la 
ciudad de tepic, ahora en la colonia 
15 de mayo, dos jóvenes resultaron 
lesionados.

Los hechos se registraron cuando 
un imprudente joven conducía, a 
exceso de velocidad, una motocicleta 
Italika color negro sobre el boulevard 
Tepic-Xalisco de sur a norte y al llegar 
al cruce con la calle D se encontró 
con un autobús urbano de la ruta 
Xalisco con número económico 64 
que ese momento se encontraba 
bajando pasaje. 

El conductor de la motocicleta 
intentó frenar y derrapó debido a la 
velocidad, por lo que la motocicleta 
se impactó contra las llantas traseras 
izquierdas del autobús y los jóvenes 
terminaron bajo el camión, atorados 

en la base de la llanta de refacción.
Tras el impacto el conductor del 

camión no se percató de lo sucedido 
por lo que al iniciar de nuevo su 
marcha, arrastró a los jóvenes por 

aproximadamente 5 metros sobre 
el pavimento y al percatarse de lo 
ocurrido detuvo el vehículo y se dio 
a la fuga.

Personal de la Cruz Roja arribó al 
lugar del accidente para auxiliar a los 
jóvenes, identificados como Gilberto 
Campos y Cristian Alejandro Baez, 

ambos de 19 años de edad, quienes 
fueron trasladados a un hospital de 
la ciudad y su estado de salud se 
reporta estable.

CAFRE CAMIONERO LESIONA A DOS JOVENES

AUTORIDADES DETECTAN 25% 
DE SECUNDARIAS RIESGOSAS

De 71 Escuelas Secundarias 
Técnicas que existe en Nayarit, 
18 se catalogan como focos rojos 
ante problemas sociales y de salud, 
como violencia intrafamiliar, bullying 
y embarazos adolescentes no 
deseados, señaló Ana Elsa Orozco.

La encargada del Enlace de 
Escuelas Secundarias Técnicas 
federalizadas en Nayarit, agregó 
en entrevista con Notimex que de 
las 18 escuelas con problemas, 
10 se encuentran en el municipio 
de Bahía de Banderas, tres en 
Santiago Ixcuintla, y cinco en Tepic.

Entre los aspectos que definen 
esa categoría, mencionó que se 
relacionadas con el entorno donde 
se ubica el centro escolar, como 
marginación y multiculturalidad, 
entre otras. 

La funcionaria mencionó como 

ejemplo que "en Tepic, la Escuela 
Secundaria Técnica 46, que es una 
de las señaladas, está circundada por 
una zona de marginación, además 
de una colonia indígena, con lo 
que la problemática es diversa".

Además, dijo, se llevan a cabo 
actividades coordinadas con una 
asociación civil del Distrito Federal, 
Itzamná, para formar a alumnos 
y padres de familia, promotores 
de prevención sexual; teatro y 
la difusión de manuales sobre el 
tema, para contribuir a la tasa de 
embarazos adolescentes.

Para disminuir los riesgos, 
además se han coordinado con 
el programa Escuela Segura de la 
Secretaría de Educación Pública y 
la Secretaría de Educación Básica 
en Nayarit, para poner en marcha 
acciones preventivas, a través de 
teatro, talleres y otros, finalizó.

German Almanza/Gente & 
Poder

Personal de Guardavidas del 
departamento de Bomberos, 
lograron salvarle la vida a un 
turista tapatío quien se bañaba 
en Playa de Los Muertos.

El hombre no podía salir del 
agua y luego de salvarlo no podía 
mover los pies, ante lo cual fue 
llevado en una ambulancia al 
hospital por lo cual quedaría 
bajo revisión médica.

Estos hechos ocurrieron ayer 
por la mañana en la Playa de Los 
Muertos, cuando el señor Hugo 
Alberto Torres Barba, de 57 años 
de edad, quien es originario de 
Guadalajara, el cual se metió 
a bañar al mar frente al hotel 
Tropicana.

Luego de un rato comenzó a 
tener problemas para salir y tras 
dificultarse comenzó a cansarse 
y a pedir ayuda, ante lo cual el 
guardavidas se lanzó al agua 
para sacarlo y una vez en la 

GUARDAVIDAS RESCATAN 
A TURISTA TApATíO

playa el hombre se quejaba de 
dolor en sus piernas y  de no 
poder moverlas.

Fue  en tonces  que  e l 
guardavidas, solicitó el apoyo 
de sus superiores, solicitando 
además la presencia de una 
ambulancia, llegando al sitio las 
unidades B-53, a cargo de Eliseo 
Izquierdo y la B-58, al mando del 
comandante Gustavo Palacios, 
quienes auxiliaron al hombre para 
enseguida proceder al traslado 
a un hospital.

Fue a las 11:50 horas del día de 
ayer cuando personal de la Policía 
Municipal, recibió el reporte en 
torno a una persona herida, por lo 
cual se dirigieron al lugar donde 
los uniformados se dieron cuenta 
de que ya se encontraba personal 
de Guardavidas auxiliándolo.

Luego de esto, los bomberos 
se dieron a la tarea de estabilizar 
al paciente en la camilla rígida 
para luego abordarlo hasta la 
ambulancia en la que lo llevaron a 
recibir atención médica en donde 
seria revisado por los médicos 
de guardia quienes lo valorarían.

Se dijo que la marea en el 
lugar estaba muy brava y las 
olas estaban grandes y muy 
fuertes por lo que el hombre al 
meterse a nadar ya no podía salir 
ante lo cual fue auxiliado por los 
guardavidas.
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En realidad esta palabreja debe 
encontrarse en el Diccionario de la 
Real Picardía Mexicana, o en alguno 
de los libros que viene editando el 
inconmensurable Pica, Lica y Califica, 
que en estos momentos anda de gira 
literaria por América Central, realizando 
una nueva promoción de su exitoso libro 
que fue brillantemente presentado a la luz 
pública nayarita por el señor licenciado 
Juan Antonio Echeagaray Becerra, porque 
casi estamos seguros que en el Larousse 
Ilustrado, tenga usted la casi completa 
seguridad de que no la va a encontrar.

Tenemos entendido de que la palabra 
en cuestión se refiere “coloquialmente” a 
la dama que tiene preferencias sexuales 
por otra de su mismo género, o séase: 
lesbiana –o dicho vulgarmente- “libáis”, 
“chanclera”, “chancleta” o simplemente 
“chancla”… entre otros  calificativos 
más refinados –dijera el arquitecto A. 
Jiménez, autor de la Picardía Mexicana.

Entre las acepciones de este “adverbio” 
o “adjetivo” calificativo, úsase también en el 
sexo masculino –o intermedio, propiamente 
dicho- de manera despreciativa o de 
“mófa”, para decir “gallo manfloro” o 
“súper gallo-man”… (Con respeto a 
los homosexuales de nuevo cuño que 
son casi considerados como intocables 
en estos tiempos de aceptación cuasi 
universal)… pero los irrespetuosos 
machos mexicanos –que no pueden 
tragar sin hacer visajes, las palabras: 
lilos, jotos, homosexuales, “lesbianos”, 
“suripantos” y mil y un homónimos- la 
tienen considerada como una forma 
francamente irreverente para burlarse de 
esa condición del “macano-dependiente”… 
como la consideró alguna vez el ilustre 
periodista sinaloense Edgardo Arellano 
(a) Pipiripau.

Así que por favor sírvase usted, amable 
lector, aceptar esta breve aportación 
cultural sobre la posible definición de la 
palabra manflora, convertida al masculino 
(¡por Dios!) manfloro, por obra y gracia 
de las desviaciones de la naturaleza 
que también existen, y son registradas 
–ahora- en los volúmenes del Registro 
Civil (unisex) aceptando la adopción 
entre lilos y lilas, de niños en posición 
de ser educados por éstos y éstas… 

Lo cierto es que ahora se considera 
absolutamente normal el antes tan 
castigado “contra natura” y se viene 
manteniendo a nivel intelectual o “nice” la 
forma llamada indecorosa –antiguamente-, 
y hoy absolutamente legal y por ende, 
permitida.

Control… Señores… Control… Que en 
la actualidad, la palabreja haya traspasado 
los umbrales de la decencia y las buenas 
costumbres, es harina de otro costal, 
como en el Arte de Fistiana se le llama 
a los boxeadores malos o malucones o 
mayates… Pero no creemos que Don 
Quijote, se haya equivocado cuando le 
dijo a Sancho Panza: “cosas veredes, 
mi buen amigo y fiel escudero”…

311 145-18-81         

SANTIAGO.- En la “Casa de Día” para 
adultos mayores se realizó ayer la jornada 
de atención así como entrega de despensas 
para menores de 5 años con desnutrición o 
en riesgo para beneficio de las comunidades 
cercadas de la Localidad de Sentispac

La Presidenta del Sistema DIF, María 
Luisa Espinoza, estuvo acompañada por 
las Presidentas de las comunidades de San 
Miguel #2, Campo de los Limones, Gavilán 
Chico, Gavilán Grande, Pueblo Nuevo, Aztlán 
de las Garzas y Sentispac. En donde la Sra. 
Janitzia García Ponce Presidenta DIF de 
Campo de los Limones le dio las gracias 
a nombre de sus compañeras presidentas 
de las comunidades, por hacerlas parte de 
trabajo y por su gran labor realizada para 
el beneficio de sus comunidades.

Los servicios que se prestaron en esta 
comunidad fueron Credencialización de 
Personas con Discapacidad, Credencial 
para Adultos Mayores, Atención Psicológica 
y Consulta Médica. En donde el total de 
personas que se vieron beneficiadas con 
esta actividad fueron 234 y 38 Menores al 
recibir sus despensas del programa federal 
Menores de 5 años con desnutrición o en 
riego.

San Miguel #2, Campo de los Limones, 
Gavilán Chico, Gavilán Grande, Pueblo 
Nuevo, Aztlán de las Garzas. Quedando 
en espera de saber que localidad será la 
siguiente en recibir este beneficio.

Algunas dudas sobre la palabra: manflora

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

Preside María Luisa Espinoza 
Jornada de Atención en Sentispac
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La planilla verde, la única que se registró 
para la elección del SUTSEM: Sabino Lora   

El gobierno no tiene porque meterse en la 
vida interna de los sindicatos: Fidel Serratos 

*Entrevista exclusiva con el dirigente del SUTSEM en Santiago
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Fidel Figueroa 
Serratos líder estatal de la CNOP 
entrevistado en el graderío del estadio 
Revolución lugar al que acudió para 
presenciar el juego de estrellas de la 
liga de béisbol del noroeste, accedió 
a la entrevista con nuestro reportero, 
teniendo como tema el sindicalismo 
en Nayarit donde se señala que el 
gobernador del estado según quejas 
de líderes del Sutsem, atenta contra 
precisamente del sindicalismo.

-“Bueno te diré que el gobernador 
considero que debe de ser respetuoso 
con los sindicatos así lo ha sido 
y así lo ha demostrado dentro de 

la CNOP, ya que él ha surgido del 
sector popular y te puedo decir que 
los sindicatos que pertenecen a la 
CNOP a través de la FETSE son 
sindicaros federalizados todos están 
en una coordinación trabajando en 
armonía con el gobierno del estado.

-La burocracia dice que Adelaida 
Núñez, quien hablando en términos 
beisboleros entró al relevo por Luis 
Berúmen, impugnó la elección, y que 
las autoridades laborales decidieron 
suspender las elecciones al considerar 
que se violaban los estatutos y que 
por lo mismo Águeda debería de 
dejar el cargo y en su lugar entraría 
su suplente, Pero que detrás de 
todo esto se encuentra la mano que 

‘mece la cuna’ al referirse claramente 
al señor Gobernador, ¿qué opinas?

-“Yo te diré que bueno cada sindicato 
es independiente y se rigen por sus 
propias normas tienen reglamentos 
internos y sobre ello bueno yo creo que 
se están basando ellos tendrán sus 
estatutos y en eso se están basando 
para poder hacer su convocatoria, que 
crean pertinente entonces el gobierno 
yo creo que es independiente en este 
tipo de acciones, te lo digo dentro 
del sector popular también nosotros 
somos respetuosos de cada uno de 
los sindicatos adheridos a la CNOP”.

-Desde tu perspectiva la CNOP, 
¿cómo marcha actualmente’

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Sabino Lora 
Jiménez, el SUTSEM de nueva cuenta 
en el ojo del huracán, luego que 
las autoridades laborales invalidan 
la elección para renovar o bien 
ratificar a la dirigencia estatal de 
la burocracia. Háblame de esto, tú 
que estás mejor enterado que yo.

-“Pues mira Chema, el tribunal 
tiene que emitir una notificación al 
cuerpo colegiado del SUTSEM en 
este caso al comité de elecciones 
diciendo porque se invalidan no 
le puede ir a decir a un medio 
electrónico el tiene que hacerlo a 
través del SUTSEM; el SUTSEM 
hasta el día 21 que es el último 
día para el registro de planillas, no 
había recibido ninguna notificación 
entonces la planilla verde se registró, 
la blanca no se registró y sobre 
todo que no hay un sustento como 
para eliminar unas elecciones que 
vienen en el estatuto cada 3 años 
el Sutsem lo hace, cada 3 años en 
el SUTSEM es lo mismo, ahora yo 
veo que la intervención  directa de 
los gobernantes es para terminar 
con el sindicalismo en Nayarit, hay 
la llevan ya van varios sindicatos 
que han dejado de vivir, causa la 
intervención de los gobernantes y 
ahora pues sigue el sutsem, pero yo 

pienso que no va a suceder todo lo 
que el Órgano Colegiado como es el 
Tribunal de Conciliación y Arbitraje, 
lo tenga que decidir está olvidando 
una parte muy esencial de lo que 
es el sindicalismo, la autoridad 
máxima de una organización es la 
asamblea entonces es la asamblea 
quien tiene que decidir cómo se 
hacen las elecciones”.

 
-En este momento Sabino, Adelaida 

Ibarra argumenta que hay violaciones 
claras al estatuto al señalar que 
para participar tienes que tener una 
vida mínima de 15 años dentro de la 
organización y que debes de contar 
con el 30 por ciento del total de los 
agremiados, cosa que señala es una 
“mañoseada” de parte de la dirigente 
Águeda Galicia, para perpetuarse 
en el cargo…

-“El estatuto se reformó hace 
6 años Chema, esta publicado lo 
puedes verificar a través de internet, 
en la página del SUTSEM, en donde 
antes se necesitaban 5 años para 
aspirar al cargo de dirigente, y en 
una asamblea general se acordó que 
todos los dirigentes en lo sucesivo 
tendrían que tener una antigüedad 
de  15 años mínimo, todos los que 
pretendan dirigir el sindicato a nivel 
estado, entonces fue un acuerdo de 
asamblea se público como siempre 
se reformó nuestro estatuto interno 
entonces no existe tal, lo de las 
firmas también se reformó el estatuto 
interno”.

-Se hablan de 15 mil firmas 
Sabino…

-“No, no el estatuto habla del 
30 por ciento del padrón y yo te 
digo que si un padrón tiene 10 mil 
trabajadores pues simplemente con 
3 mil puedes registrarte es claro se 
habla del 30 por ciento del padrón 
no te habla de cantidades de firmas, 

entonces no se a que estatuto se 
refiera la planilla contraria, pero lo 
que si te digo es que es algo que no 
se puede detener, elecciones tiene 
que haber, y lo vas a ver el próximo 
sábado ya estaremos hablando de 
manera diferente”.

-Habla también Adelaida Núñez, 
de que Águeda Galicia, ha sido 
“tramposa” según declaraciones 
que ha hecho a la prensa estatal, y 
que como tal debe de actualizarse 
el sindicato ya que Galicia Jiménez, 
ya cumplió su ciclo al frente de la 
organización.

-“Yo estoy de acuerdo Adelaida 
ha sido una representante sindical 
en  cada pleno está ella presente y 
ella sabe que 3 años es la vigencia 
que se debe de permitir a cada 
dirigente. Si se vuelven a reelegir es 
porque la base así lo quiere, yo te 
lo digo sinceramente yo discernido 
en varias cosas con Águeda Galicia, 
pero también debo de reconocer 
que ahorita no hay nadie capaz de 

suplir a Águeda Galicia, lo tiempos 
actuales en que nos están tratando 
los gobernantes necesitamos a una 
persona con carácter que tenga actitud 
para poder seguir luchando en contra 
de los gobernantes que quieren 
terminar con la clase trabajadora, 
entonces no hay nadie sino te 
puedo asegurar que los dirigentes 
del municipio, tenemos más tablas 
muchas más tablas, que Adelaida, 
te lo aseguro, pero sin embargo 
todos sabemos que no hay quien 
llene los zapatos de Águeda Galicia, 
quizá Adelaida se precipitó porque 
viene de un movimiento del que ni 
siquiera estaba incluida viene de un 
movimiento en el que Luis Berumén, 
iba a ser el candidato, entonces va 
a ser lo que siempre se ha hecho 
avientan al ruedo a alguien que no 
tiene los conocimientos ni las tablas 
para luchar sindicalmente y pues luego 
se llaman robados y ofendidos sino 
violadas sus garantías individuales”.

Estableció el líder sindical del 
sindicato de burócratas del municipio 
Sabino Lora Jiménez.

-“Bueno te diré que nosotros dentro 
de lo que es nuestra organización el 
sector popular se encuentra activado 
hemos hecho una integración de 
30 mil agremiados últimamente y 
eso ha fortalecido de que todos los 
sindicatos todos los ganaderos, todos 
los tablajeros, los transportistas, 
los tianguis las colonias populares 
integrados han hecho un equipo 
organizado han hecho un equipo 
de integración y para nosotros es 
de fortalecimiento para los que se 
deciden para el 2015.

-Fidel, Santiago, con Paco Navarro 
como líder permanente de la CNOP, 
¿cuándo habrá elecciones en el sector 
popular de esta ciudad?

-“Te diré que ya lo ha manifestado 
Francisco, el ahorita se encuentra 
en otras actividades en donde no 
puede atender al sector popular y 
hemos asignado a un delegado y 

ese delegado es el que le ha estado 
atención al municipio de Santiago, el 
delegado es Sergio Fabricio Márquez, 
él es originario del poblado de los 
Corchos, y bueno ha venido a tomar 
las riendas para darle seguimiento 
a los trabajos del sector popular”.

Dijo finalmente Fidel Figueroa 
Serratos, líder en el estado de la 
CNOP.


